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Especialistas, académicos y diplomáti-
cos coincidieron en que un aumento de
25% en los aranceles a productos mexica-
nos propuesto por la administración de
Donald Trump sería una violación al T-
MEC y pondría en peligro la revisión de
este acuerdo. 

Durante el coloquio “El otro lado:
Nuevas perspectivas de la relación
México-Estados Unidos”, organizado por
la UNAM, los expertos advirtieron que la
imposición de aranceles no solo afectaría
a México, sino que también tendría reper-
cusiones económicas y políticas para
Estados Unidos.

Martha Bárcena, embajadora eminen-
te, explicó que la medida contravendría
los principios del T-MEC y podría dar al
traste con el proceso de revisión del
acuerdo. 

Según Bárcena, Trump no busca una
revisión sino una renegociación del trata-
do, lo que se enmarca dentro de su políti-

ca de “América Primero”, cuyo objetivo
sería desmantelar no solo el T-MEC, sino
también instituciones internacionales
como la OMC y la OCDE.

Por su parte, Leonardo Lomelí
Vanegas, rector de la UNAM, consideró
que, a pesar de las tensiones actuales,
existe un futuro prometedor para la rela-
ción bilateral entre México y Estados
Unidos si se renegocian aspectos clave

del T-MEC y otras áreas de cooperación,
como el sector automotriz. 

Lomelí destacó la importancia de
México como socio comercial de Estados
Unidos y advirtió que sería costoso para
el país vecino ignorar esta relación en el
largo plazo.

En el evento, José Ramón Cossío
Díaz, ministro en retiro, sugirió que el
gobierno mexicano debe recurrir a tribu-
nales internacionales para defender sus
intereses y hacer uso de las herramientas
legales disponibles en Estados Unidos.

Aseguró que el cabildeo en los espa-
cios legales del país vecino es crucial, ya
que aún existen tribunales que podrían ser
favorables a México. 

A pesar de los desafíos, destacó la
importancia de mantener una postura
firme en el ámbito normativo.

Los especialistas también coincidieron
en que la cooperación conjunta entre
México y Estados Unidos es esencial para
combatir problemas como el narcotráfico
y el fentanilo. 

REDACCIÓN.-                                  

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, anunció el viernes la
imposición de aranceles del 25% a las
importaciones procedentes de México y
Canadá, así como del 10% a los produc-
tos de China, medida que entrará en vigor
a partir del sábado. 

La decisión podría generar un alza en
los precios para los consumidores esta-
dounidenses, aunque el mandatario insi-
nuó que buscará mitigar el impacto sobre
las importaciones de petróleo.

Trump justificó la medida como un
medio para presionar a los países vecinos
a cooperar en la contención de la migra-
ción irregular y el tráfico de productos
químicos usados en la fabricación de fen-
tanilo. 

Además, destacó que los aranceles
también servirán para impulsar la produc-
ción nacional y aumentar los ingresos del
gobierno. "Son promesas hechas y pro-
mesas cumplidas por el presidente",
afirmó Karoline Leavitt, secretaria de
Prensa de la Casa Blanca.

Sin embargo, los aranceles conllevan
riesgos políticos y económicos para
Trump, quien apenas ha cumplido dos
semanas de su segundo mandato. 

Muchos votantes respaldaron su ree-
lección con la esperanza de que pudiera
controlar la inflación, pero expertos
advierten que la nueva política podría
incrementar los costos en sectores como
el automotriz, maderero, agrícola y
energético.

Cabe mencionar que desde el
Congreso de EU, el líder demócrata del

Senado, Chuck Schumer, criticó la medi-
da y sugirió que se debería enfocar en
China en lugar de afectar a sus aliados.

"Si estos aranceles entran completa-
mente en vigor, aumentarán los precios de
todo, desde alimentos hasta autos y gaso-
lina, dificultándole a las familias de clase
media el subsistir", advirtió.

Trump indicó que podría reducir el
arancel a las importaciones de petróleo de
Canadá y México, aunque no especificó
si la exención será implementada.

Actualmente, Estados Unidos importa
casi 4.6 millones de barriles diarios de
petróleo canadiense y 563,000 barriles de

México, según la Administración de
Información sobre Energía.

El primer ministro de Canadá, Justin
Trudeau, declaró que su gobierno está
listo para responder con medidas de
represalia si los aranceles se mantienen.

Por su parte, la presidenta Sheinbaum,
subrayó que su gobierno ha sostenido un
diálogo con Trump y cuenta con diversas
estrategias para enfrentar la situación. 

China también reaccionó ante la medi-
da. Liu Pengyu, portavoz de la embajada
china en Washington, señaló que la guerra
comercial no beneficia a ninguna de las
partes y abogó por el diálogo. 

Tras una gira por el Edo. de México, la
mandataria convocó a los altos funcio-
narios.

Se reúne
Presidenta con

el Gabinete

CONÉCTATE
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Un trágico accidente aéreo ocurrió
en Philadelphia el viernes, cuando un
avión médico Learjet 55, con seis mexi-
canos a bordo, se estrelló y provocó un
incendio en una zona urbana.

El siniestro ocurrió la tarde noche
del viernes, cuando el avión, que había
despegado del aeropuerto Northeast
Philadelphia, se precipitó hacia una
zona residencial. 

El impacto generó una bola de fuego
y esparció restos de la aeronave sobre
viviendas y vehículos cercanos.

El avión, que transportaba a una niña
que había recibido atención médica, su
madre y el personal de vuelo y médico,
se dirigía a México cuando ocurrió la
tragedia. 

El personal consular mexicano con-
firmó la nacionalidad de las víctimas y

expresó que están en contacto con los
familiares de los fallecidos.

El accidente, que ocurrió a solo dos
días del desastre aéreo en Washington
que cobró la vida de 67 personas, ha
dejado en shock a la comunidad local e
internacional. 

La Administración de Aviación
Federal (FAA) detalló que el avión
había despegado hacia Branson, Misuri,
y que el operador del vuelo, Jet Rescue
Air Ambulance, no podía confirmar si
hubo supervivientes. 

Testigos informaron que partes de
cuerpos fueron vistas entre los escom-
bros, mientras que trabajadores de
emergencia acudieron rápidamente al
lugar.

El presidente Trump, lamentó el
suceso y a través de su plataforma Truth
Social, destacando que se habían perdi-
do más "almas inocentes".

La secretaria de Prensa, Karoline Leavitt, confirmó que los aranceles entrarán en
vigor el sábado.

‘Imponer aranceles es violatorio del T-MEC’

Fallecen 6 mexicanos en accidente aéreo en Philadelphia

Van los aranceles a México, Canadá y China

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Varios testigos contaron que vieron par-
tes de cuerpos entre los escombros.

Los felinos van por seguir en la cima del Clausura 2025
cuando esta noche visiten al Toluca en la fecha cinco.

1/DEPORTIVO 

Busca Tigres mantener el liderato
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Tras el anunció de Donald Trump,
de imponer hoy un aumento del 25% a
los aranceles, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo se reunió en Palacio
Nacional con algunos integrantes de su
gabinete.

En punto de las 19:00 horas del
viernes, y luego de una gira por munici-
pios del oriente del Edo. de México,
comenzaron a llegar funcionarios al
recinto histórico, entre ellos el secre-
tario de Economía, Marcelo Ebrard y el
canciller Juan Ramón de la Fuente.

A la reunión llegó Rosa Icela
Rodríguez, secretaria de Gobernación;
el canciller Juan Ramón de la Fuente, y
Roberto Velasco, jefe de la Unidad para
América del Norte.

También Altagracia Gómez Sierra,
Coordinadora del Consejo Asesor de
Desarrollo Económico Regional y
Relocalización de Empresas, entre
otros. Asistió Alicia Bárcena, secretaria
de Medio Ambiente y Recursos
Naturales y José Antonio Merino, titular
de la Agencia de Transformación
Digital y Comunicaciones

Después de casi hora y media de
reunión, los integrantes del gabinete
salieron sin dar declaraciones del
encuentro.

'Serenidad y paciencia'
Sheinbaum recurrió a una frase de

Kalimán: "Serenidad y paciencia", al
señalar que tiene la "cabeza fría". "Me
decía un señor por ahí: ‘Cabeza fría’,
porque es lo que he estado diciendo en
las mañaneras del pueblo". 

La mandataria federal declaró que
"vamos a esperar con la cabeza fría", y
aseguró que su gobierno está prepara-
do incluso hasta con un plan C.

En su conferencia en Palacio
Nacional del viernes, indicó que su
gobierno mantiene una mesa de diálo-
go con el gobierno estadounidense en
la que se han tratado distintos temas
como migración y seguridad bajo los
principios de responsabilidad compar-
tida, confianza, colaboración y respeto
a la soberanía. 

"Ahora, es muy importante que sepa
el pueblo de México que siempre
vamos a defender la dignidad de nue-
stro pueblo, que siempre vamos a
defender el respeto a nuestra soberanía
y un diálogo como iguales, como siem-
pre lo hemos mencionado, sin subordi-
nación.

Especialistas criticaron las acciones de
Donald Trump.

Siempre vamos a defender
la dignidad de nuestro 
pueblo y el respeto a 

nuestra soberanía (...) Y
tenemos plan A, plan B,

plan C para lo que decida el
gobierno de EU.”

Claudia Sheinbaum

“ Estamos listos con una 
respuesta, una respuesta

decidida, contundente pero
razonable e inmediata. No

es lo que queremos, pero si
él avanza, también 

actuaremos”

Justin Trudeau

“ La medida de Estados
Unidos perjudica a otros 
sin beneficiar a nadie. 

Sólo aumentará 
significativamente el costo
de los bienes importados,”

Comunicado de la

Embajada de China en EU

“



oy será un día de signi-
ficativos y trascenden-
tales vencimientos de
plazos:

1. El marcado por el
propio Trump y su
vocera de imponer desde

mañana aranceles a México y Canadá; 2.
El de la publicación por parte de los
Comités de Evaluación de los poderes
Judicial, Legislativo y Ejecutivo de sus
listas de candidatos calificados de idó-
neos para participar en la elección de jue-
ces, magistrados y ministros en junio
próximo; Y 3. El de presentar ante el INE
solicitudes de registro de nuevos par-
tidos.

Sobre la amenaza arancelaria, tema
económicamente crucial para los tres
países signatarios del T-MEC, prevalecía
hasta anoche incertidumbre. Los arance-
les a México y Canadá van, dijo Trump
ayer por la tarde. Dejó entrever que será
desde mañana, pero no fue lo suficiente-
mente específico y el mensaje se con-
fundió cuando dijo que “podría hacerlo o
no” al momento en que se le preguntó si
incluiría al petróleo en la aplicación de
tarifas.

Trump, de candidato, amenazó con
imponer aranceles de 25% desde el
mismo día en que tomara posesión de la
Casa Blanca, lo que ocurrió el pasado 20
de enero. Ya presidente explicó que la
orden ejecutiva firmada al respecto
obligaba a consultas que lo llevarían por
lo menos a mañana primero de febrero.

La semana que termina se atravesó el
asunto Colombia. Trump anunció el
domingo pasado aranceles de emergencia
para ese país sudamericano, luego de que
su presidente de filiación izquierdista,
Gustavo Petro, no autorizó el aterrizaje
en su territorio de dos aviones militares
con migrantes ilegales de ese país que
eran trasladados esposados cual convic-
tos.

Ambos mandatarios pudieron lograr
un acuerdo. Petro reculó y Trump retiró
los aranceles. Trump ganó, pero Petro
obtuvo la garantía de un trato digno para
sus paisanos deportados: ni inmoviliza-
dos ni en aviones militares.

El martes 28 de enero pasado, una de
las voceras de la Casa Blanca, Karoline
Leavitt aseguró que Trump no había
quitado de la mesa la decisión de impon-
er aranceles a partir de mañana, “pese al
nivel histórico de cooperación que hemos
visto con México”, según dijo.

No faltan quienes tomaron lo dicho
por Leavitt como la confirmación del
plazo fatal para hacer cumplir la amenaza
arancelaria, lo que contrastó con lo anun-
ciado al día siguiente, el pasado miér-
coles 29 de enero, por Howard Lutnick,
nombrado por Trump como su secretario

de Comercio, quien aseguró que “los
primeros aranceles” a México y Canadá
no se implementarán si se determina que
han tomado medidas contra el tráfico de
drogas e informó que una segunda tanda
de gravámenes se decidiría hasta finales
de marzo o abril próximos.

Esto lo dijo Lutnick en audiencia de
ratificación del Senado, la que no parece
estar en duda toda vez que los republi-
canos controlan al Congreso esta-
dounidense.

Pero el que no tuvo precisamente un
día de campo en su audiencia ante el
Senado, fue Peter Hegseth, quien final-
mente fue confirmado como secretario de
la Defensa en una cerrada votación que
debió desempatar el vicepresidente JD
Vance, lo que envió la señal de que pese
a contar con la mayoría republicana,
Trump está enfrentando obstáculos con
senadores de su propio partido.

Muchos de esos senadores, según se
sabe, no están de acuerdo con las políti-
cas proteccionistas y arancelarias de
Trump. A ellos se han acercado los nego-
ciadores mexicanos en busca de contar
con su apoyo para revertir la imposición
de aranceles y acaso en esa circunstancia,
que es motivo de cabildeos en corrillos
del Capitolio, se fundamente la enigmáti-
ca declaración que hizo el pasado miér-
coles 29 de enero la presidenta Claudia
Sheinbaum en el sentido de que su gob-
ierno no cree que vaya a ocurrir la
imposición de aranceles este sábado,
aunque si llega a ocurrir ya tiene listo un
plan cuyos detalles dará a conocer en el
momento oportuno.

Todo indica, pues, que los aranceles
van, aunque no necesariamente a partir
de mañana. Ya veremos la respuesta
arancelaria de México y seguramente la
renegociación adelantada del T-MEC.

Tortuosa elección judicial
De acuerdo con la reforma constitu-

cional del Poder Judicial de la
Federación, los tres Comités de
Evaluación de candidatos a jueces, mag-
istrados y ministros deben publicar a más
tardar hoy a la medianoche sus listas de
aspirantes ya calificados como idóneos.

Los comités de los poderes Ejecutivo
y Legislativo culminaron esta tarea en
tiempo y forma, no así el del poder
Judicial, que decidió interrumpir el pasa-
do miércoles ocho de enero su proceso de
calificación de los aspirantes en
acatamiento de una suspensión de
amparo improcedente, dictada el 20 de
diciembre anterior por el juez primero de
Distrito en Michoacán, Sergio
Santamaría.

¿Por qué improcedente? Porque los
amparos no aplican en asuntos elec-
torales, como es el caso, lo que dio lugar
a que la resolución fuera impugnada ante
el Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación (TEPJF) que resolvió el

pasado jueves 23 de enero ordenar al
Comité Evaluador de marras que contin-
uara con el proceso.

Pero dicho comité decidió no atender
el fallo del TEPJF (última instancia en
materia electoral) y sus cinco integrantes
presentaron su renuncia el pasado martes
28 de enero debido -explicaron- a la
“imposibilidad jurídica” de cumplir con
su trabajo y presentaron ese mismo día
ante la Corte un recurso de resolución de
controversias entre órganos del Poder
Judicial, con base en el Artículo 11 de su
Ley Orgánica. El máximo tribunal le dio
entrada al referido recurso que fue torna-
do a la ponencia del ministro Alfredo
Gutiérrez Ortiz Mena.

La cercanía del plazo para la publi-
cación de las listas (hoy 31 de enero) y la
incertidumbre sobre la fecha de resolu-
ción del recurso de marras, dio lugar a
que se propusiera que las tareas incon-
clusas fueran asumidas por la Corte, lo
que fue rechazado por el tribunal pleno y
planteó la posibilidad de que quedaran
fuera del proceso quienes se inscribieron
por esa vía y serían las propuestas del
Poder Judicial Federal.

Fue entonces que el TEPJF determinó
ordenar al Senado que llevara a cabo la

selección de las candidatas y los can-
didatos inscritos en el Comité de
Evaluación del Poder Judicial vía una
insaculación pública de ml 239 perfiles,
tómbola que inició ayer en la tarde y con-
tinuaba anoche al cierre de esta columna.

Ante las ya inocultables maniobras de
quienes encabezan hoy el Poder Judicial
para boicotear la elección ordenada en su
reforma constitucional y las denunciadas
por el presidente del Senado, Gerardo
Fernández Noroña de “triquiñuelas”
implementadas por su hoy renunciado
Comité de Evaluación para el pase direc-
to, sin ser resultado de la insaculación, de
candidatas y candidatos favorecidos vía
“dedazo”, la elección de jueces, mag-
istrados y ministros avanza tortuosa-
mente.

Los listados que se publiquen hoy
deberán ser depurados por insaculación
pública a realizar antes del próximo
martes 4 de febrero, para ajustarlos al
número que ordena la Constitución según
el cargo; y una vez aprobados, el Senado
tendrá hasta el próximo miércoles 12 de
febrero para enviar al INE la lista de las
y los candidatos que aparecerán en las
boletas de la elección judicial del próxi-
mo domingo primero de junio.

tilizar ampliamente los
aranceles como herramien-
ta de negociación dura,
marcará el mandato de
Donald Trump. Y con ello
el objetivo de obtener con-
cesiones económicas,

comerciales y políticas de otros países
está surtiendo un rápido efecto.

La estrategia puede generarle benefi-
cios a corto plazo, sin embargo, el riesgo
de represalias y distorsiones económicas
son un factor latente. Y Estados Unidos
no puede estar en pleito permanente con
actores geoestratégicos.

La situación en la relación bilateral
con México que ya vive un cambio de
paradigma está sujeta al tema de
(in)seguridad, tráfico de fentanilo y
migración.

Las deportaciones son un motor
mediático para el magnate que moviliza
su base electoral, genera atención en
medios y plataformas digitales reforzan-
do su imagen de líder fuerte en materia
de seguridad nacional. Su retórica antiin-
migrante y su promesa de “ley y orden”
aderezada por las redadas y los opera-
tivos de ICE generan imágenes impac-
tantes lo que le ayuda a mantener el tema
en el epicentro del debate público.

Trump sigue dominando la agenda
mediática provocando reacciones tanto
de apoyo como de rechazo.

En paralelo los mensajes hacia el gob-
ierno de Sheinbaum son suficientemente
claros; la migración será el quid pro quo
para que México siga siendo el “tercer
país seguro”. Podrán intentar cambiarle
el nombre y el relato desde una mañan-
era, pero al final ese acuerdo, tomado
además de forma unilateral, se está lle-
vando a cabo. La crisis por unas horas
con Colombia fue una señal clara de usar
los aranceles para temas que distan
mucho de ser una agenda comercial sino
una política. Todos los países que se
opongan a sus designios se les aplicará
un correctivo arancelario. México está en
la fila y Trump hará lo propio.

La duda razonable es cómo llegará a
la cifra que prometió en campaña.
Aplicar en una sola exhibición 25% a
todos los productos mexicanos, raya en
lo audaz e irresponsable. Trump jugará la
carta de administrar el correctivo hasta
que México cumpla. Y es aquí donde
puede entrar el tema de (in)seguridad. En
los últimos meses Sheinbaum ha dado
golpes importantes contra las organiza-
ciones delictivas, lo que supone no se
hizo durante seis años. La tolerancia y
los abrazos hacia el cártel de Sinaloa no
terminan de asombrar al mundo entero.
La violencia desatada en el estado
(des)gobernado por Rocha Moya es la
fina realidad de un narcoestado.

Las lamentables expresiones de la
presidenta culpando la detención del
delincuente “Mayo” Zambada al caos y
desastre sinaloense marcan con absoluta
claridad quién mandaba ahí. Quién
garantizaba la gobernabilidad y el orden.

No hay distractor suficiente que impi-
da tener la lectura que el gobierno de
Estados Unidos esperó el timing correcto
con la extracción-detención del líder de
esa poderosa organización trasnacional.
El tiro fue preciso, la estela de conse-
cuencias es aún de pronóstico reservado
y la cadena de eventos está en curso.

Trump y Rubio reconocen el trabajo
de México en el combate contra células
delictivas y objetivos prioritarios gener-
adores de violencia, pero falta un ingre-
diente sustancial.

La hidra de la red de vínculos político-
criminales. Y vendrán las presiones —no
se descarten arancelarias, mediáticas y
con filtraciones cortesía de los capos en
prisión— para que el gobierno mexicano
entregue y descobije una lista de más una
decena de altos funcionarios y sus famil-
iares.

Se vienen semanas muy complicadas
para Palacio Nacional…

hilip Kotler nos dice que
los lugares deben ser vivi-
bles, visitables e invert-
ibles. Hoy podemos ase-
gurar que Sinaloa, espe-
cialmente Culiacán, ha

perdido las tres categorías; ambos
dejaron de ser vivibles, visitables e
invertibles.

La inseguridad en Culiacán ha
trastocado la vida de los ciudadanos;
cuando salimos a la calle corremos
riesgos de ser víctimas de los crimi-
nales que pueden atentar contra nues-
tras vidas y nuestro patrimonio. Ante
este riesgo real, los criminales ya han
atacado nuestras libertades. Por eso
digo que hay 2 maneras de vivir en
Sinaloa: podemos vivir con un hampa
crecida y una sociedad replegada, o
podemos vivir con una sociedad creci-
da y un hampa replegada.

También he dicho que la realidad

actual del estado ofrece una gran opor-
tunidad. Sabemos que una mafia sig-
nifica un conflicto de soberanía con la
autoridad por un mismo territorio.
¿Quién manda en Sinaloa?
Históricamente, por omisión y
colusión de las autoridades corruptas,
es el cártel de Sinaloa quien ha man-
dado.

Hoy el cártel de Sinaloa está
descabezado, dividido y confrontado
entre las 2 principales facciones: los
chapitos y la mayiza. Esto significa
que el cártel sinaloense se ha debilita-
do por la división y la confrontación,
lo que insisto, es la mejor oportunidad
para que el estado mexicano tome
dominio sobre el territorio estatal.

Sabemos que esto no será fácil ni
será rápido, no se podrá ganar en
meses lo que se construyó en décadas
por la corrupción, la omisión y la com-
plicidad de las autoridades.

Aun así es el mejor momento para

que las autoridades federales y locales
tomen el control en el estado. Estoy
convencido, al igual que el juez
Falcone en Italia, que el Estado tiene la
fuerza para derrotar a la mafia; sin
embargo, la pregunta es ¿tendrá la vol-
untad? ¿tendrá la estrategia?

El gobierno federal tiene tareas
específicas para, de manera respons-
able, combatir al narcotráfico y la nar-
copolítica en Sinaloa, así como la vio-
lencia que generan. Sin embargo, las
autoridades estatales y municipales
también tienen responsabilidades que
cumplir para garantizar la seguridad de
los sinaloenses. Combatir el robo de
vehículos, el patrullaje preventivo en
sectores son responsabilidades que
competen a las autoridades locales. La
no impunidad de los delitos del fuero
común corresponde a la fiscalía estatal
entre los que incluye los delitos de
robo de autos, de comercios, los homi-
cidios dolosos, etc.

Así vemos que el gobernador de
Sinaloa, Rubén Rocha Moya, padece
del pecado original, es decir, la partic-
ipación abierta del crimen organizado
en Sinaloa a favor de Morena en la
elección de 2021. Esto ha generado
que la ciudadanía perciba al gober-
nador como parte del problema y no
como parte de la solución.

Sumado a lo anterior está el hecho
de que el gobernador ha sido omiso en
su responsabilidad de garantizar la
seguridad de los sinaloenses; también
Rocha Moya ha caído en la negación
reiterada de la realidad violenta y la
crisis económica que vivimos los ciu-
dadanos a diario.

A su vez vemos a funcionarios
estatales culpar a las víctimas de la
inseguridad, negando así toda respons-
abilidad y empatía con los afectados.
Asimismo, en el gobierno municipal
de Culiacán se han ensañado en
reprimir a los críticos de la 4T
clausurándonos obras, dilatándonos
trámites, limitándonos permisos y lo
anterior lo han realizado de manera
arbitraria e ilegal.

Todo lo anterior ha acumulado
coraje e indignación de los sinaloens-
es, que se han manifestado con un
grito fuerte y creciente: “fuera Rocha”.

onald Trump cumple a
cabalidad con la expresión
de John Foster Dulles, secre-
tario de Estado de
Eisenhower, quien dijo: “
Estados Unidos no tiene

amigos, tiene intereses”. Trump prioriza los
intereses de Estados Unidos, incluso si ello
implica tensiones con otros países y comu-
nidades migrantes. “América First” –and
only–, en el entendido que “la mejor manera
de negociar es hacer que la otra parte se
sienta incómoda”.

El incidente suscitado con Colombia,
con la desafiante reacción del respondón
presidente Petro, impidiendo el aterrizaje de
los aviones militares que deportaban de
Estados Unidos a migrantes colombianos
indocumentados, le dio al agresivo y nada
conciliador Trump, la oportunidad de
apercibir –Te lo digo a ti Petro, para que lo
escuchen los otros mandatarios de países
implicados– con imponer aranceles progre-
sivos, además de la revocación de visas para
funcionarios del gobierno colombiano y sus
aliados. Ipso facto Petro se retractó –medi-
ante interpósitos colaboradores–, ofrecien-
do el avión presidencial para repatriar a los
migrantes, garantizando un retorno digno. 

Este episodio marca la pauta de lo que
podría ocurrir en casos similares. En cuanto
a México, tanto López Obrador como ahora
Claudia Sheinbaum han esquivado con-
frontaciones directas con Trump, evitando
abollar su investidura.

El tema verdadera y peligrosamente pre-
ocupante es el amago de Trump de imple-
mentar nuevos aranceles –del 25%– a
México, a partir de mañana, 1 de febrero.
La vocera presidencial de Trump, Karoline
Leavitt, por un lado, exaltó la “cooperación
histórica” que México ha demostrado en
cuanto a seguridad fronteriza y, por el otro,
persistió en la falta de ayuda para contener
los flujos de migrantes y fentanilo, o sea,
“lo más seguro es que quién sabe”. 

El impacto sería catastrófico, la reduc-
ción en la tasa de crecimiento de México
podría llegar a dos puntos. Alrededor del
83% de nuestras exportaciones van hacia el
mercado del norte, éstas representan 40%
del PIB. Primordialmente veríamos aumen-
tos en automóviles, acero, aluminio, acceso-
rios eléctricos y ciertos vegetales y frutas. 

Desde luego que estas amenazan pueden
ser una herramienta de negociación –a EU
tampoco le convendría– y seguramente
voces empresariales actuarían como con-
trapeso en el Congreso estadounidense,

previniendo la ruptura en críticas cadenas
de suministro y el aumento de costos para
los consumidores estadounidenses, el
mismo T-MEC contiene mecanismos de
resolución de disputas que podrían activarse
si se considera que estos aranceles violan
los compromisos adquiridos por los países
firmantes. 

El tratado no contempla mezclar cues-
tiones del narcotráfico y la inmigración con
temas comerciales. La estrategia trumpiana
seguramente intenta presionar tanto a
México como a Canadá en cuestiones de
drogas e inmigración, buscando anticipar la
renegociación del T-MEC originalmente
prevista para 2026. 

De imponerse los anunciados aranceles,
seguramente se verán reducidas las exporta-
ciones de nuestro país, con la correspondi-
ente disminución de remesas enviadas,
afectando la liquidez externa y pegándole a
la paridad del peso mexicano y obviamente
también al dólar canadiense. 

En cuanto a migrantes, Trump recién
firmó una ley para deportar a migrantes, aún
por delitos menores, como robos, incluso
antes de ser condenados, 30 mil serán
encerrados en Guantánamo.

Como corolario de la escalada de ten-
siones, de la creciente hostilidad de Trump
hacia México, en materia migratoria, com-
ercial y de seguridad, concluimos en que
esto apenas comienza.

sábado 1 de febrero de 2025

Detenciones

Esto apenas comienza

Raúl Rodríguez Cortés

José Rubinstein
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Aranceles ¿sí o no?

¡Fuera Rocha!¿25%?
Marcela Gómez Zalce

Manuel J. Clouthier
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Constitucionalistas y magistrados
criticaron la "tómbola 2.0" realizada en
el Senado para elegir a los aspirantes del
Poder Judicial para ocupar cargos de
ministros, magistrados y jueces, ya que
consideraron que se trató de una nueva
farsa y pantomima, que viola la Carta
Magna y en donde, en algunos casos, se
dio pase directo a la boleta a integrantes
de ese poder.

Acusaron a los magistrados del
Tribunal Electoral de prestarse como
parte de esta pantomima que realizó el
Senado con tómbola judicial donde
aparecieron cercanos a Morena como
beneficiados con una candidatura.

Francisco Burgoa, constitucionalista,
dijo que se trata de "un circo, que es una
farsa, una pantomima, dar atole con el
dedo a la ciudadanía. Cuando se dijo que
toda esta reforma era para democratizar
al Poder Judicial de la Federación, para
estar fortaleciendo el sistema de imparti-
ción de justicia, ahora resulta que los
candidatos provenientes del Poder
Judicial se saltaron una etapa de la

Constitución que dice que se debiese de
cumplir, que es la de la revisión de la
idoneidad".

En entrevista dijo que no existe justi-
ficación para incumplir con la norma
constitucional: "Lo que está haciendo el
oficialismo es que primero atacaron al
Poder Judicial y ahora muy preocupados
porque el Poder Judicial sí tenga can-
didatos, pero lo que buscan es que el día
de mañana nadie vaya a cuestionar que
el Poder Judicial no tuvo candidatos".

Consideró que lo ocurrido en el
Senado, controlado por Morena, no es
un proceso histórico, sino la prueba de
que, con poder en mano, violan incluso
la reforma constitucional que ellos mis-
mos aprobaron.

Insistió en que la Sala Superior del
Tribunal Electoral, por conducta de sus
tres magistrados, "de los dos Felipe y de
la magistrada presidenta", simplemente
están violando la Constitución porque no
tienen facultades y además le instruye no
al Senado sino a un órgano del Senado
de la República, que es la Mesa
Directiva, y la Mesa Directiva es la que
dicta un acuerdo que también dice que es

por cumplir con lo que indica el Tribunal
Electoral.

Por su parte, el experto en derecho
constitucional y catedrático de la
Universidad La Salle, José Perdomo,
coincidió en que la llamada "tómbola
2,0" fue un nuevo circo de Morena,
donde se violentaron las reformas consti-
tucionales que ellos mismos aprobaron y
en donde el Senado, ilegalmente, asumió
funciones del Poder Judicial.

Expuso que, sumado a ello, entre los
beneficiarios con candidaturas directas,
es decir sin entrevista ni filtros, aparecen
familiares de exministras y exsenadoras
de Morena, y otros perfiles que pasaron
a la boleta del 1 de junio sin mayores
méritos. "Es un verdadero galimatías de
ilegalidad tras ilegalidad, donde se ha
violado la Constitución y en donde ya es
prácticamente imposible impugnar un
proceso, donde finalmente será una
Corte a modo la que decida", lamentó.

A su vez, magistrados federales que
integran el colectivo Artículo 41 califi-
caron de "pantomima" el sorteo realiza-
do el jueves por el Senado para integrar
las listas de candidatos a jueces del
Poder Judicial de la Federación (PJF), y
se lanzaron contra el bloque de magistra-
dos de la Sala Superior del TEPJF.

En conferencia en la sede del PJF, el
magistrado Juan José Olvera afirmó que
los senadores del bloque mayoritario,
integrado por Morena-PT y PVEM,
hubieran hecho la "pantomima" con los
25 aspirantes que consiguieron ante el
TEPJF que se reactivara la elección judi-
cial y no con los más de mil incluidos en
la tómbola.

"[El Tribunal] debió haber mandado
para que hicieran toda la pantomima que
hicieron ayer con la tómbola con 25 per-
sonas y no con los mil 200 que hicieron.
De dónde salió el derecho de estas per-
sonas que ya están en la boleta sin quiera
haberlo pedido, porque la Corte ha dicho
que no y ellos no activaron el juicio elec-
toral", cuestionó.

Cd. de México/El Universal.-                         

El avión Learjet 55 se estrelló en una
zona densamente poblada del noreste de
Philadelphia, Estados Unidos.

De acuerdo con publicaciones en
redes sociales, los testigos describen la
escena como caótica, con partes del
avión impactando contra vehículos esta-
cionados y negocios cercanos al centro
comercial.

Por lo que se ha confirmado que
entre las víctimas se encontraba una
menor que regresaba a México tras
recibir tratamiento médico en Estados
Unidos.

Por lo que el Consulado de México
en Philadelphia puso a disposición un
número de emergencia para asistir a
cualquier ciudadano mexicano afectado
por este trágico evento.

¿Quiénes iban a bordo?
Un piloto y un copiloto, quienes se

encargaban de operar la aeronave, dos
médicos, parte del equipo médico de la
ambulancia aérea, un paciente pediátri-
co, este paciente era una niña de origen
mexicano que había estado recibiendo
tratamiento en Estados Unidos por una
enfermedad potencialmente mortal; un
familiar del paciente, quien acompañaba

a la niña durante el traslado
Este incidente sigue a otro accidente

aéreo ocurrido solo dos días antes en
Washington DC, donde un avión comer-
cial chocó con un helicóptero militar, sin
dejar sobrevivientes.

Las seis personas que iban a bordo
eran de México, la niña había sido trata-
da en Philadelphia por una afección
potencialmente mortal y estaba siendo
trasladada a su casa en México, según
Shai Gold, portavoz de Jet Rescue Air
Ambulance, propietario del avión. 

Cabe mencionar que el destino final
del vuelo era Tijuana después de una
parada en Missouri.

Cd. de México/El Universal.-                                 

Los diputados de Morena lanzaron un
comunicado para mostrar sus respaldo a
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
ante el anuncio que realizará el presi-
dente de Estados Unidos, Donald Trump
sobre un aumento de aranceles por un
25%.

Aseguraron que la economía de
México está fuerte para resistir y
"responder a esta acción unilateral del
Gobierno estadounidense, que daña a
todos los países de nuestra región".

Asimismo, hicieron un llamado a los
grupos parlamentarios en San Lázaro a
cerrar filas independientemente del par-
tido político. "No es momento de
regatear nuestra solidaridad y unidad".

Los legisladores del partido guinda
aseguraron que apoyan las decisiones

que tome la presidenta Claudia
Sheinbaum porque "La patria es
primero", pidieron anteponer el interés
nacional.

"Vienen horas decisivas para la
nación mexicana y todas y todos debe-
mos estar a la altura de lo que México
necesita", dice el documento.

En el documento al que un medio de
comunicación tuvo acceso se muestran
las firmas de Ricardo Monreal, Sergio
Gutiérrez, Pedro Haces, Gabriel
Jiménez, Arturo Ávila, Julieta Villa,
Sergio Mayer y muchos otros.

El coordinador morenista, Ricardo
Monreal compartió en redes sociales el
video de la reunión con los diputados, en
el que explicó la postura y leyó el texto.

Desde los legisladores se escucha
cuando alguien grita: "¡Viva México!" e
inmediatamente lo secundan.

Cd. de México/El Universal.-             

La nueva tómbola y circo realizado
por Morena en el Senado sólo busca
imponer jueces, magistrados y ministros
a modo de cara a las elecciones judiciales
del próximo 1 de junio, por lo que el PRI
decidió no ser parte de esta farsa que
inconstitucional, aseveró el coordinador
del PRI en el Senado, Manuel Añorve.

El senador emitió un discurso en la
inauguración de la reunión plenaria de
legisladores en la sede nacional del par-
tido, donde se detalló la agenda legislati-
va para el periodo de sesiones que inicia
este 1 de febrero. "Nosotros ayer no
acudimos a ese circo de la tómbola de
Morena en la Cámara de Senadores y no
acudimos porque no vamos a permitir o
avalar todas estas acciones que han roto,
han terminado con la carrera judicial, con
la división de poderes", dijo ante el pres-
idente nacional del PRI, Alejandro
Moreno, así como diputados federales y
senadores.

Expuso que las senadoras del PRI,
Carla Toledo y Claudia Anaya, inte-

grantes de la Mesa Directiva del Senado,
no estuvieron presentes en este "nuevo
circo" porque lo que ellos quieren es
poner a jueces y magistrados a modo.

Recordó que en la reunión conjunta
de Mesa Directiva y Junta de
Coordinación Política (Jucopo) realizada
la semana pasada, Morena y sus aliados
acordaron "absorber todo lo que como
atribución tenía y tiene el Poder Judicial
Federal, en este caso la Corte, y déjenme
decirles que inclusive las reformas que
ellos hicieron de la literalidad no la
cumplieron".

Porque ellos absorbieron de manera
tramposa este procedimiento para quedar
bien y hacer un traje a la medida, como lo
están construyendo en este Estado autori-
tario a modo de la 4T, no nos perdamos.

El senador Añorve, dijo que el "obje-
tivo tramposamente es que aparezcan en
la boleta un sinnúmero de nombres con el
acarreo tradicional que ya los conocemos
de las gobernadoras de los gobernadores
de Morena, poner afines a la 4T porque
además cuando terminaron con la carrera
judicial".

MONTERREY, N.L. SÁBADO 1 DE FEBRERO DE 2025

Publican lista de aspirantes
seleccionados para el PJF

Cd. de México/El Universal.-                       

Ernestina Godoy Ramos, consejera
jurídica de la Presidencia, adelantó que se
publicaron los listados de las personas que
pasan a la siguiente etapa del proceso para
la elección judicial del próximo 1 de junio.

A través de un video, Godoy señaló que
la fecha límite para la publicación de las
listas fue el viernes 31 de enero.

"La reforma judicial va, la reforma judi-
cial avanza", dijo la consejera jurídica al
destacar los perfiles de quienes fueron idó-
neos.

"Los Comités hicieron una evaluación
exhaustiva, profesional, revisaron el histo-
rial profesional, el historial académico, sus

ensayos que presentaron, les hicieron
entrevistas públicas y buscaron por todos
los medios tener claridad sobre su hon-
radez, profesionalismo y su compromiso
con el pueblo de México", comentó.

Refirió que después, el Senado proced-
erá a insacular los nombres de las personas
que van a ir a las boletas para la elección
judicial

Resaltó que, a comparación del Poder
Judicial, los Comités del Ejecutivo y
Legislativo "cumplieron cabalmente con
su cometido" constitucional "y para lo que
se comprometieron".

"Estemos muy atentos y atentas para lo
que sigue", apuntó.

En la conferencia mañanera del viernes

en Palacio Nacional, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo aseguró que el Comité
de Evaluación del Poder Ejecutivo ya tiene
la lista de las personas que pasan a la sigu-
iente etapa de la elección judicial.

Sheinbaum Pardo destacó que la lista se
daría a conocer más tarde por parte del
Comité: "He decidido mantener una inde-
pendencia y que la decisión sea del
Comité".

Señaló que las tres mujeres integrantes
de este Comité son las que "más han traba-
jado", ante problemas de salud de Arturo
Zaldívar y Javier Quijano.

"Ahora sí que ya tienen lista la lista de
personas que van a participar en la elec-
ción", dijo.

Durante la plenaria del PRI, el senador señaló que la tómbola representa el
fin de la carrera judicial y la violación a la división de poderes.

Rechazan magistrados la ‘tómbola’ judicial

Entre los firmantes del comunicado
figuran Ricardo Monreal, Sergio
Gutiérrez, Pedro Haces, entre otros.

Acusa Manuel Añorve a 
Morena de imponer jueces

Constitucionalistas y magistrados criticaron el sorteo realizado en el
Senado, calificándolo como una ‘farsa’.

Cierran filas morenistas ante anuncio de aranceles

Entre las víctimas se encontraba una niña mexicana que regresaba a su país
tras recibir tratamiento médico en Estados Unidos.

Muere menor mexicana en accidente aéreo en Philadelphia

Tras la publicación de las listas, el Senado llevará a cabo la insaculación
para definir los nombres que aparecerán en las boletas el 1 de junio.

El listado fue difundido a través de la página del CEPL
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El secretario de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana (SSPC), Omar
García Harfuch, aseguró que en el gob-
ierno de la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo se han incrementado
los operativos. 

En la reunión plenaria del grupo par-
lamentario en la Cámara de Diputados,
el funcionario puntualizó que apenas en
cuatro meses suman más de 10 mil
detenciones. 

"Se incrementan las operaciones
porque tenemos una Guardia Nacional
con más elementos, con más
equipamiento, la Fiscalía General de la
República tiene también más personas.

En estos cuatro meses se han detenido
más de 10 mil personas por delitos de
alto impacto, se han asegurado más de
90 toneladas de droga, se han asegurado
más de 5 mil armas de fuego, se han ase-

gurado cualquier cantidad de vehículos
blindados y no blindados".

García Harfuch aclaró, además, que
en este gobierno no habrá diálogo con
criminales y sostuvo que cualquier
comunicación con ellos es un espejismo.

"¿Quiénes son los que hacen daño a
nuestros jóvenes y a nuestros niños? Son
las organizaciones criminales. Las orga-
nizaciones criminales son quienes gener-
an la violencia en nuestro país, las orga-
nizaciones criminales son quienes cor-
rompen autoridades, quienes cobran
piso, quienes extorsionan. Cualquier tipo
de diálogo con las organizaciones crimi-
nales es un espejismo. Siempre, siempre
sale mal. "La autoridad tiene la respons-
abilidad de combatir, obviamente siem-
pre con el respeto a los derechos
humanos, a todas las organizaciones
criminales".

El titular de la Secretaría de
Seguridad enlistó los tres ejes prioritar-

ios en la materia: atender las causas que
generan violencia y delincuencia, con-
solidar a la Guardia Nacional a través de
la integración a la Secretaría de la
Defensa Nacional (Defensa), así como el
fortalecimiento de la inteligencia a
través de la creación de la Subsecretaría
de Investigación en Inteligencia.

Agregó que, como parte de la nueva
estrategia, se fortalecerá la coordinación
con estados y municipios, pues 80% de
los delitos que se cometen en nuestro
país son del fuero común. 

"Si no trabajamos con las entidades
federativas, si no trabajamos de manera
coordinada con las policías estatales, con
las fiscalías locales, difícilmente vamos
a poder abatir estos delitos", expresó.

Finalmente, García Harfuch agrade-
ció a los diputados por haber aprobado la
reforma de ley para fortalecer las capaci-
dades de la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana.

Cd. de México/El Universal.-                        

La titular de la Secretaría de
Gobernación (Segob), Rosa Icela
Rodríguez, exigió a los diputados de
Morena tener como "prioridad de priori-
dades" las reformas de la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo y advirtió que
"nadie va a votar en contra de la Cuarta
Transformación".

En reunión a puerta cerrada, que se
desarrolló como parte de la sesión ple-
naria del grupo parlamentario de Morena
en la Cámara de Diputados, la fun-
cionaria advirtió que el gobierno federal
sabe quiénes faltan a las sesiones,
quiénes se reportan enfermos y cómo
votan.

"Dedíquense a lo de las leyes y a lo
que les encargaron del territorio, eso es
de máxima importancia, es la prioridad
de las prioridades, nosotros lo vemos y
sabemos, perdón, quiénes vienen a la
votación, quiénes faltan, quiénes están
enfermitos también y quiénes votan en
contr… bueno, es que todos votan a
favor, ¿no?, no hay ninguna duda ¿o
sí?", declaró.

Tras la pregunta, las diputadas y
diputados le respondieron al unísono:
"¡Nooooo!", por lo que la titular de
Gobernación, agregó: "Entonces esta-
mos ciertos de que hay una buena confi-
anza y una buena voluntad de su parte,
nosotros no tenemos ninguna desconfi-
anza y por aquí no pensamos que nadie
va a votar en contra de la Cuarta
Transformación", sentenció, al tiempo
que recibió aplausos de algunos legis-
ladores.

Rosa Icela les pidió aprobar las refor-
mas del Infonavit, la que prohíbe el maíz
transgénico, expedir las leyes secun-

darias de la reforma judicial, armonizar
la Ley de la Guardia Nacional y la Ley
General del Sistema Nacional de
Seguridad Pública, además de la
creación de una ley del Sistema
Nacional de Investigación e Inteligencia
"para fortalecer y profesionalizar a las
instituciones de seguridad pública".

Previamente, durante un acto público,
la funcionaria federal se pronunció en
torno a las deportaciones por el gobierno
de Estados Unidos. 

Al respecto, Rosa Icela Rodríguez
aseguró que en nuestro país "somos
mucho pueblo y mucho gobierno ante el
racismo y la exclusión". 

"Vamos a salir adelante porque somos
mucho pueblo y mucho gobierno ante el
racismo y la exclusión. El liderazgo de
nuestra presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo ha sido fundamental en estos
primeros cuatro meses de gobierno",
declaró.

Ofrece Segob pluris
Después de que el coordinador del PT

en la Cámara de Diputados, amenazara
con romper la alianza con Morena por la
reforma electoral, la secretaria de
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se
reunió en privado con los legisladores
petistas y les ofreció mantener a los
plurinominales en la reforma constitu-
cional, para mantener la coalición.

"Sí quiero decirles hay otras formas
de ver cómo se integra todo lo relativo a
las plurinominales, si no se hace una
lista, se hace otro tipo, hay que meterle
inventiva, no hay una decisión de que
tiene que ser así, no es así, tiene que ser
una cosa consensada, discutida, hablada
con todas y todos. ¿Les parece así?",
dijo.

Sinaloa/El Universal.-                        

La violencia derivada del crimen
organizado en Sinaloa mantiene al menos
2 mil 400 escuelas públicas de educación
básica sin clases, lo que representa un ter-
cio del total de planteles en el estado, de
acuerdo con datos de Mexicanos
Primero, capítulo Sinaloa. 

Esta situación ha provocado un ausen-
tismo escolar de hasta el 80% en algunas
áreas, afectando de manera significativa
el aprendizaje de más de 374 mil 400
estudiantes de todos los niveles. 

A la par de esta crisis educativa, se
reportan graves afectaciones emo-

cionales entre los estudiantes, quienes
viven con el temor constante de los
enfrentamientos entre grupos delictivos,
generando pánico y un ambiente poco
propicio para la educación.

Los enfrentamientos entre bandas del
crimen organizado han alcanzado
municipios como Culiacán, Elota,
Cosalá, San Ignacio, Navolato y
Badiraguato, desde la captura de Ismael
"El Mayo" Zambada, en septiembre
pasado. 

En este contexto, los docentes y estu-
diantes viven una angustia constante,
según Nuria González, directora de
Mexicanos Primero Sinaloa, quien men-

ciona que los alumnos no pueden con-
centrarse en su aprendizaje debido a la
preocupación por los enfrentamientos, lo
que ha generado graves daños socioemo-
cionales. 

Los padres de familia, por su parte,
enfrentan la difícil decisión de enviar a
sus hijos a la escuela, lo que agrava la
ansiedad y el temor en la comunidad
escolar.

El impacto emocional de la violencia
también se ve reflejado en las aulas,
donde los maestros, al escuchar cualquier
estruendo, suelen pedir a los estudiantes
que se tiren al piso para resguardar su
integridad física. 

A nivel estatal, los resultados de eval-
uaciones como la prueba PISA 2022 ya
mostraron bajos niveles de comprensión
lectora y habilidades matemáticas entre
los estudiantes, lo que podría empeorar si
la violencia persiste.

Para Juan Martín Pérez, coordinador
regional de Tejiendo Redes Infancia, la
incapacidad de las autoridades para
garantizar la seguridad de los niños y las
comunidades educativas pone en eviden-
cia que las políticas implementadas hasta
ahora no han sido efectivas. 

Además, señaló que el ausentismo
escolar, que no puede ser resuelto medi-
ante clases virtuales, refleja la falta de
confianza de las familias en las institu-
ciones. Pérez aboga por una estrategia de
seguridad que permita un regreso seguro
a las escuelas, priorizando siempre el
bienestar de los estudiantes.

Cd. de México/El Universal.-                          

Un día después (viernes) de que la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
anunció una investigación por presun-
tos actos de corrupción en el Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a
la Información y Protección de Datos
Personales (Inai), la Mandataria infor-
mó que enviarán al Congreso reformas
para ampliar la transparencia y fortale-
cer la protección de datos personales
con tan sólo 35% del presupuesto que
tenía este organismo en extinción.

"Se amplía la transparencia, se pro-
tegen los datos personales y todo esto
se hace, incluso, con mucho menos
presupuesto, con 35% del presupuesto
que tenía el Inai", dijo en su conferen-
cia del viernes en Palacio Nacional.

Raquel Buenrostro, secretaria
Anticorrupción y Buen Gobierno,
explicó que esta dependencia
absorberá 80% del trabajo del Inai, con
35% del costo de la estructura.

La funcionaria aseguró que se
garantizará la protección de datos per-
sonales y acceso a la información,
además de que la Plataforma Nacional
de Transparencia (PNT) tendrá una
transformación.

Indicó que se mantiene la verifi-
cación del cumplimiento de obliga-
ciones y medios de defensa contra
incumplimientos de dependencias
encargadas de brindar información. 

El nuevo esquema plantea toma de
cesiones sin colegiación, la autoridad
del Ejecutivo local revisa a municipios
y la PNT regulada en ley y administra-
da por Buen Gobierno.

"Lo que cambia básicamente son las
autoridades encargadas de garantizar
que se tenga ese acceso a esa informa-
ción. Por ejemplo, a nivel federal,
hasta antes de la reforma sólo era el
Inai; después de la reforma van a
aparecer 18 autoridades, que corre-
sponde: al Ejecutivo federal, al
Legislativo, al Judicial, a los sindi-
catos y a todos los autónomos",
comentó la secretaria.

"La propuesta que nosotros estamos

haciendo al capturar al Inai es que la
parte de acceso a la información, que
es el derecho público a conocer todas
las estadísticas y el estado de los gob-
iernos, vaya a un órgano desconcentra-
do, que le vamos a llamar
Transparencia para el Pueblo.

"En caso de protección de datos,
desde hace mucho tiempo, desde que
apareció aquel Ifai, cuando ni siquiera
era todavía el Inai, venía un transitorio
en la Constitución. La Constitución, la
última reforma, también le da esa fac-
ultad de llevar esa protección de datos
directamente a la Secretaría de
Anticorrupción y Buen Gobierno,
entonces se va a quedar dentro de la
secretaría", indicó la titular.

Sobre la PNT, Raquel Buenrostro
mencionó que "va a estar ahora regula-
da en la ley".

"Para garantizar su prevalencia y
que se mantenga y se preserve, y que
se cuiden todos los datos históricos, y
para garantizar que se va a mantener al
menos la misma información, sino es
que más, la plataforma va a estar regu-
lada ahora en la ley".

Aseguró que cuando se entregue la
PNT a la secretaría, se le pondrá un
"validador criptográfico", que "es
como la huella digital de la base de

datos".
"Si en algún momento alguien

pudiera pensar que se violó la informa-
ción, se puede hacer una auditoría
forense tecnológica para ver si estaba o
no estaba desde origen".

Los juicios de amparo se pueden
resolver con jueces especializados,
indicó Buenrostro.

En el Salón Tesorería se expuso que
los cambios a la ley integran la abro-
gación de la Ley Federal de
Transparencia y Acceso a la
Información Pública y la expedición
de la Ley General de Transparencia y
Acceso a la Información Pública, la
Ley General de Protección de Datos
Personales en Posesión de Sujetos
Obligados, la Ley Federal de
Protección de Datos Personales en
Posesión de los Particulares, y refor-
mas a la Ley Orgánica de la
Administración Pública Federal.

Defiende servicios de salud
Por otro lado, la presidenta Claudia

Sheinbaum afirmó que no hay menos
recursos para el sector Salud, y que ya
se realizaron las compras consolidadas
de medicamentos e insumos, los cuales
comenzarán a llegar entre febrero y
marzo.

Sábado 1 de febrero de 20254

El PT criticó la propuesta de reforma electoral de Morena, que incluye

reducir el financiamiento a partidos y eliminar a los plurinominales.

García Harfuch detalló que en lo que va del gobierno de Sheinbaum se han

asegurado más de 5 mil armas y vehículos blindados.

Asegura titular de la SSPC que existe un incremento en operativos

Durante una reunión a puerta cerrada, Rosa Icela Rodríguez pidió a los legisladores de

Morena aprobar los proyectos de ley de la jefa del Ejecutivo.

Exige Segob priorizar las
iniciativas de Sheinbaum

Cd. de México/El Universal.-                    

El PT analiza romper su alianza con
Morena porque hay "mucha soberbia" en
dicho partido y no los tratan con dig-
nidad, señaló el diputado Reginaldo
Sandoval, coordinador de la bancada
petista en la Cámara de Diputados,
durante el inicio de su reunión plenaria.

"Lo que está sucediendo en este
momento en Veracruz, puede ser que ter-
minemos yendo solos como partido,
porque en este momento hay necedad y
mucha soberbia por parte de nuestro ali-
ado mayor, que es Morena, y es probable
que terminemos yendo solos, ese sería ya
el primer aviso de que hay incapacidad
de la fuerza mayoritaria de la coalición,

para conciliar y tratarnos como debe ser
en términos de dignidad, de proyecto",
acusó el parlamentario ante sus com-
pañeros de grupo parlamentario.

Subrayó que si se llegará a producir la
ruptura entre PT y Morena, perderían la
mayoría calificada en el Congreso y eso
se traduciría en que no podrían aprobar
las reformas constitucionales de la presi-
denta Claudia Sheinbaum, como ocurrió
en la legislatura pasada. "Llegamos a las
dos terceras partes y en el 21 fallamos, ya
no logramos las dos terceras partes y el
empuje de la transformación se detuvo
tres años, en reformas constitucionales,
eso puede volver a pasar en esta ocasión,
si se equivoca nuestro aliado mayor",
expresó Sandoval.

Afecta violencia en Sinaloa la educación escolar

Expertos advierten que la violencia en Sinaloa está teniendo efectos emo-

cionales negativos en los niños y jóvenes.

Anuncia Presidencia reformas
para ampliar la transparencia
Detallaron que la nueva estructura del extinto Inai incluirá
un sistema descentralizado, con 18 autoridades encargadas

del acceso a la información y de la protección de datos.

La titular de la Secretaría Anticorrupción, explicó que el proyecto de ley

garantiza la protección de datos personales y el acceso a la información.

Evalúa PT ruptura con Morena
por ‘soberbia’ y falta de dignidad
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El dato del día
La firma global de pagos digitales, Visa, informó
que los consumidores en México lideraron el gasto
de fin de año en América Latina al cierre de 2024,
con un aumento de 30%, cifra similar a lo registra-
do en Perú y superando a Panamá, Costa Rica y
República Dominicana con tasas de crecimiento de
alrededor de 20 por ciento.

Fuente: Banamex 
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Ciudad de Néxico/El Universal.-
El gobierno federal suspendió el

arancel de 35% que estableció a mer-
cancías textiles el pasado 19 de
diciembre, ya que las líneas de produc-
ción de las maquiladoras estuvieron a
punto de colapsar, dieron a conocer
líderes empresariales en entrevista con
EL UNIVERSAL.

El impuesto estuvo vigente durante
casi un mes y se aplicó con el argu-
mento de proteger a la industria textil
mexicana de los abusos de las
maquiladoras que compran insumos en
Asia, principalmente en China, para el
ensamble de productos en México.

La medida se suspendió durante
medio año para las ensambladoras cer-
tificadas debido a que el país fabrica
materias primas insuficientes para
sustituir las importaciones.

Al reunirse con productores del sec-
tor textil y confección, los afectados
presentaron una lista de miles de
insumos requeridos para ensamblar
artículos en territorio mexicano, con el
objetivo de evitar traerlos del otro lado
del océano Pacífico.

La decisión se dio porque "no
puedes impactar cadenas de valor cer-
rándole la puerta a las importaciones,
por ser insumos para ensamblar y
luego exportar. Iban a colapsar las
líneas de producción de las maquilado-
ras", dijo Octavio de la Torre, presi-
dente de la Confederación de Cámaras
Nacionales de Comercio, Servicios y
Turismo (Concanaco-Servytur).

Tras dialogar con el gobierno,
explicó que el beneficio de seis meses
sin arancel va dirigido a las empresas
con el programa de la Industria
Manufacturera, Maquiladora y de
Servicios de Exportación (Immex), que
cuentan con certificación del Impuesto
al Valor Agregado (IVA) y del
Impuesto Especial sobre Producción y
Servicios (IEPS), por "ser las mayores
empresas con capital e inversión y las

que más cumplen".
"Había preocupación genuina,

porque el arancel impactó a las cade-
nas de suministro de las empresas
maquiladoras de exportación", por lo
que desde diciembre se abordó el tema
y el gobierno emitió la disposición de
postergar el impuesto.

Entre los objetivos de gravar con
35% a las importaciones de las
maquiladoras de textiles y confec-
ciones, indicó, estaba "detectar a las
que se portan mal, pero se afectó a las
que se portan bien".

Días difíciles
El presidente del Consejo Nacional

de la Industria Maquiladora y
Manufacturera de Exportación (Index),
Humberto Martínez, aseguró que
durante el tiempo que estuvo vigente el
arancel “estuvimos pagando impuestos
y fueron días difíciles, porque las plan-
tas estaban perdiendo el flujo de efecti-
vo”.

"¿Qué es lo que iba a pasar? Pues
que las plantas tenían que cerrar al no
poder soportarlo", dijo.

Las maquiladoras están buscando
proveedores nacionales y por eso se
dio a los industriales del sector textil y
confección una lista de productos agru-
pados en miles de fracciones arancelar-
ias, "para ver la posibilidad de que, con
la infraestructura y equipos que
poseen, nos pueden suministrar los
materiales que necesitamos... ya les
dijimos lo que necesitamos de telas,
confecciones y acero y ahora estamos
esperando que nos contesten".

Martínez expuso que hubo mesas de
trabajo para informar al gobierno y a la
industria que carecen de suministro
nacional de telas y componentes para
ensamblar aquí.

"Hay una prórroga de seis meses
mientras la proveeduría nacional anal-
iza si puede producir los insumos, pero
no podemos dejar de importar porque
se paran las empresas", añadió.

Ciudad de México/El Universal.-
Entre las cámaras, confederaciones

y asociaciones del sector privado hay
diferentes visiones sobre cómo abordar
el posible arancel que imponga Estados
Unidos a productos mexicanos de
exportación, unas piden aplicarles tam-
bién el 25%, como una medida espejo,
otros se pronuncian por negociar, pero
todas piden unidad, a pesar de las difer-
encias que hay con el gobierno de
México por las reformas al sistema
judicial, el sector energético, el maíz
transgénico, entre otras reformas.

El presidente de la Cámara Nacional
de Comercio, Servicios y Turismo de la
Ciudad de México (Canaco CDMX),
José de Jesús Rodríguez Cárdenas, dijo
que respalda al gobierno de México en
la construcción de soluciones que per-
mitan enfrentar este desafío arancelario
de manera efectiva y coordinada ya
que, en diversos foros internacionales,
los funcionarios mexicanos mostraron
capacidad de diálogo y negociación.

Explicó que se tiene que trabajar en
la búsqueda "de soluciones que salva-
guarden la competitividad de nuestras

empresas y el bienestar de millones de
trabajadores".

El presidente de la Confederación
de Cámaras Nacionales de Comercio,
Servicios y Turismo (Concanaco),
Octavio de la Torre, afirmó que si nos
imponen aranceles podemos imponer
en la misma proporción del daño, de
manera compensatoria, lo que implica
imponer gravamen a productos especí-
ficos donde más les afecta, por eso es
importante identificar estados con
mayor comercio con México para que

les pongan aranceles a sus productos.
Sin embargo, ello implicará entrar a

una guerra comercial, lo que puede
traer implicaciones, por lo que no es
tan adecuado entrar en esta etapa.

El presidente de la Asociación
Mexicana de Agentes de Carga
(Amacarga), Juan Pablo Pacheco,
explicó que ante un arancel "tendremos
que pensar en las diversas opciones que
el T-MEC nos permite y considerar
desde la aplicación de medidas espejo,
hasta recurrir al artículo 31 en materia
de solución de controversias o incluso
apelar a la Organización Mundial de
Comercio. Todo dependerá de lo que se
anuncie".

Está también la opción de "otorgar
facilidades fiscales a las empresas
nacionales para sustituir importa-
ciones", además de que hay que diver-
sificar mercados.

Mientras que la Cámara Nacional de
la Industria del Hierro y del Acero
(Canacero) pidieron "aplicar repre-
salias proporcionales e inmediatas a los
productos siderúrgicos de Estados
Unidos exportados a nuestro país".

Ciudad de México. -                               

El equipo del multimillonario mexi-

cano Carlos Slim y la petrolera estatal

Petróleos Mexicanos (Pemex) están dis-

cutiendo cambios sustanciales a un acuer-

do para desarrollar el primer campo de gas

natural en aguas profundas del país, dijeron

a Reuters cinco fuentes familiarizadas con

el asunto.

Grupo Carso, de Slim, firmó un acuer-

do el año pasado para asociarse con Pemex

y desarrollar el campo Lakach, en el Golfo

de México, buscando revivir un proyecto

que la estatal había abandonado dos veces

debido a los altos costos.

Desde entonces, la relación de México

con Estados Unidos se ha tensado por las

amenazas del presidente estadunidense

Donald Trump de imponer aranceles,

deportaciones masivas y ataques militares

a los cárteles de la droga.

En respuesta, el gobierno de la presi-

denta de México, Claudia Sheinbaum, ha

redoblado sus esfuerzos, que comenzaron

bajo su predecesor durante la primera pres-

idencia de Trump, para reducir la depen-

dencia del país de las importaciones de gas

de Estados Unidos.

Representantes de Pemex y Grupo

Carso han discutido en los últimos meses

diferentes esquemas para hacer rentable

Lakach, en medio de un precio de gas más

bajo de lo que habían proyectado inicial-

mente, dijeron las fuentes.

Grupo Carso quiere añadir dos

yacimientos cercanos a Lakach con recur-

sos esperados similares, Piklis y Kunah,

para aumentar la rentabilidad potencial de

la empresa, dijeron cuatro de las fuentes.

No estaba claro en qué medida la adi-

ción de los dos campos, que dos fuentes

dijeron estaba cerca de ser concretada, ele-

varía el precio de una inversión que dijeron

le haría ganar a Slim influencia política

sustancial.

Ciudad de México.-                          
En 2024, los salarios mínimos

tuvieron una recuperación de su poder
adquisitivo de 15.2 por ciento en
ambas zonas salariales, es decir que
pese a que la inflación cerró en 4.21
por ciento, el incremento de estos se
mantuvo por arriba del alza de los pre-
cios, destacó la Comisión Nacional de
los Salarios Mínimos (Conasami).

Indicó que una persona trabajadora
que ganó el mínimo pudo cubrir sus
necesidades básicas y aportar el 66.5
por ciento de las de un dependiente.

“La cobertura de los salarios míni-
mos generales de 2024 de la canasta
alimentaria más no alimentaria al cierre
del año fue de 250.7 por ciento en la
Zona Libre de la Frontera Norte
(ZLFN) y de 166.5 por ciento  en la
Zona del Salario Mínimo General
(ZSMG, antes ‘Resto del país’)”, enfa-
tizó.

En un comunicado, la Conasami
informó también que se presentó al
Consejo de Representantes la propues-
ta del Plan Anual de Trabajo 2025, en
el que se delinean los estudios e inves-
tigaciones que darán seguimiento al
impacto de los salarios mínimos, “mis-
mos que a partir del primero de enero
de 2025 tuvieron un incremento de 12
por ciento, quedando en 419.88 pesos
diarios para la ZLFN, y 278.80 pesos
diarios para la ZSMG”.

Pemex y Grupo Carso renegocian proyecto de gas 

Grupo Carso, de Slim, firmó un acuerdo el año pasado para asociarse con Pemex y
desarrollar el campo Lakach, en el Golfo de México, buscando revivir un proyecto
que la estatal había abandonado dos veces debido a los altos costos.

Salario mínimo por encima 
de la inflación en 2024

Los salarios mínimos tuvieron una recuperación de su poder adquisitivo de
15.2 por ciento en ambas zonas salariales.

Pide sector privado unidad 
ante aranceles de EU

José de Jesús Rodríguez Cárdenas

Maquiladoras, al borde del 
colapso por arancel de 35%

El impuesto estuvo vigente durante casi un mes y se aplicó con el argu-
mento de proteger a la industria textil mexicana de los abusos de las
maquiladoras que compran insumos en Asia



Redacción/Estados Unidos.-                                

El gobierno de Estados Unidos infor-
mó el viernes que mantiene negocia-
ciones con El Salvador para revivir un
acuerdo que permitiría enviar migrantes
no salvadoreños al país centroamericano.

Sin embargo, en esta ocasión, el obje-
tivo también incluiría trasladar a miem-
bros de la pandilla venezolana Tren de
Aragua a las cárceles salvadoreñas, según
reveló Mauricio Claver-Carone, enviado
especial del Departamento de Estado para
América Latina, en una llamada con
medios de comunicación.

Esta iniciativa se produce en un con-
texto marcado por la dura represión con-
tra las pandillas en El Salvador, liderada
por el presidente Nayib Bukele. 

Desde 2022, Bukele suspendió dere-
chos constitucionales clave y ordenó la

detención de más de 84,000 personas, lo
que representa más del 1% de la
población del país. 

La mayoría de los arrestados per-
manecen en prisión sin haber sido senten-
ciados, una situación que ha generado
críticas internacionales por posibles viola-
ciones a los derechos humanos.

A pesar de las preocupaciones sobre la
democracia, la estrategia de Bukele ha
logrado una drástica reducción de la vio-
lencia en El Salvador, que durante años
fue azotado por las pandillas Mara
Salvatrucha (MS-13) y Barrio 18. 

Esta transformación ha atraído la
admiración de muchas figuras de la
derecha estadounidense, quienes ven en
Bukele un aliado clave en temas de
seguridad y migración.

Claver-Carone destacó que el acuerdo
con El Salvador podría incluir la transfer-

encia de miembros de la pandilla Tren de
Aragua, un grupo criminal venezolano
que se ha convertido en un tema recur-
rente en los discursos de políticos conser-
vadores en Estados Unidos. 

“Si nos comprometemos a revivir este
acuerdo e incluir... a miembros de la
pandilla Tren de Aragua, apuesto a que
van a querer volver a Venezuela en lugar
de lidiar con las cárceles de Mara en El
Salvador”, señaló el enviado especial.

Las negociaciones se dan en el marco
de la próxima gira del secretario de
Estado Marco Rubio por América Latina,
que incluirá una visita a El Salvador el
lunes. 

El posible acuerdo reviviría un progra-
ma implementado durante el primer
mandato de Trump, conocido como
“Tercer País Seguro”, que requería que
los migrantes solicitaran asilo en países
considerados “seguros” antes de llegar a
la frontera estadounidense. 

Este programa fue criticado por orga-
nizaciones de derechos humanos, que lo
consideraron una forma de restringir el
acceso al asilo y expusieron a los
migrantes a riesgos en países como El
Salvador, Guatemala y Honduras, donde
las pandillas suelen aprovecharse de las
personas vulnerables.

Claver-Carone elogió a Bukele como
“el presidente más trascendental de la
región” y un “aliado” en temas de
migración. 

La migración salvadoreña a Estados
Unidos ha disminuido en los últimos
años, y Bukele ha tomado medidas para
impedir que los migrantes transiten por su
país rumbo a Estados Unidos, lo que
provocó que fueran moderadas las críticas
de la administrasión anterior, de Joe
Biden hacia su administración, a pesar de
las advertencias sobre un posible retroce-
so democrático en El Salvador.

Redacción/Estados Unidos.-                               

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, anunció el viernes la
imposición de aranceles a la Unión
Europea (UE), argumentando que el
bloque europeo no ha tratado adecuada-
mente a su país. 

En una declaración a periodistas en la
Oficina Oval, Trump afirmó: "¿Voy a
imponer aranceles a la Unión Europea?
¿Quieren la respuesta sincera o les doy
una respuesta políticamente correcta?
Absolutamente. La Unión Europea nos
ha tratado terriblemente". 

El mandatario criticó la relación com-
ercial entre ambas partes, señalando que
la UE no acepta productos esta-
dounidenses como automóviles o pro-
ductos agrícolas, lo que ha generado un
"enorme déficit comercial".

Además, el republicano aseguró que
su administración tomará medidas para
"equilibrar la balanza" comercial con los
países europeos. 

"Nos tratan muy mal. No aceptan nue-
stros coches, no aceptan nuestros produc-
tos agrícolas, esencialmente no aceptan

casi nada, y tenemos un enorme déficit
con la Unión Europea. Así que haremos
algo muy importante con la UE", agregó.

Por lo que esta decisión se suma a una
serie de medidas proteccionistas que el
presidente republicano ha impulsado
desde que asumió el cargo el 20 de enero.

Cabe mencionar que horas antes del
anuncio, la portavoz de la Casa Blanca,
Karoline Leavitt, confirmó la aplicación
de aranceles del 25% a México y Canadá,
y del 10% a China, a partir del 1 de
febrero. 

Además, Trump reveló que, a partir
del 18 de febrero, se impondrán aranceles

al petróleo y gas provenientes de México
y Canadá. 

Estas medidas han generado preocu-
pación en los mercados internacionales,
aunque el presidente estadounidense
restó importancia a las reacciones ini-
ciales.

El mandatario estadounidense recono-
ció que los aranceles podrían tener un
impacto en los consumidores, ya que los
costos adicionales podrían trasladarse a
los precios de los productos. 

"Admito que los costos de los arance-
les a veces se trasladan a los consumi-
dores vía aumento de precios, por lo que
podrían causar una perturbación a corto
plazo", dijo Trump. 

Sin embargo, insistió en que estas
medidas son necesarias para proteger los
intereses comerciales de Estados Unidos.

La amenaza no es nueva
Trump ya había advertido sobre esta

posibilidad tras asumir la presidencia,
argumentando que varios países
europeos mantienen superávits comer-
ciales "preocupantes" con Estados
Unidos.

Alemania, en particular, ha sido señal-
ada como uno de los principales focos de
desequilibrio, dado que es el país de la
UE con el mayor superávit comercial con
Estados Unidos.

Ante este escenario, el ministro de
Finanzas alemán, Robert Habeck, hizo
un llamado a la unidad europea durante la
presentación del informe económico
anual de Alemania el pasado miércoles.

Habeck advirtió que, si Estados
Unidos impone aranceles, Alemania
pagará un "alto precio" si no cuenta con
el apoyo de sus socios europeos.

"Dependeremos absolutamente de la
solidaridad de los demás países europeos.
Si nos dejan colgados, si Europa no actúa
unida, entonces la economía alemana,

pagará un alto precio", afirmó.
Por su parte, el ministro francés de

Exteriores, Jean-Noël Barrot, también se
refirió a la posibilidad de una guerra
comercial con Estados Unidos. 

En una entrevista con la emisora Sud
Radio, Barrot recordó que "Estados
Unidos tiene todo qué perder de una
guerra comercial". 

Aunque reconoció que los europeos
exportan más a Estados Unidos que a la
inversa, destacó que las inversiones esta-
dounidenses en la UE son significativas.

"Estados Unidos invierte más en la
UE que los europeos en EU.", subrayó,
sugiriendo que una escalada de tensiones
comerciales podría ser perjudicial para
ambas partes.

Redacción/Venezuela.-                                   

El enviado especial del presidente
estadounidense Donald Trump, Richard
Grenell, fue recibido el viernes en el
Palacio de Miraflores por el mandatario
venezolano, Nicolás Maduro, en un
encuentro calificado como "histórico" por
la estatal Venezolana de Televisión
(VTV). 

Cabem mencionar que la reunión se da
en un contexto en que Estados Unidos no
reconoce el tercer mandato de Maduro,
considerando al opositor Edmundo
González Urrutia como el "presidente
electo" de Venezuela. 

Durante el encuentro, Maduro propu-
so una "agenda cero" para afinar detalles

y establecer una "hoja de ruta" que per-
mita retomar el diálogo bilateral.

El objetivo de la visita de Grenell fue
lograr que Venezuela acepte la
deportación de migrantes venezolanos
indocumentados desde EU, especial-
mente miembros de la pandilla Tren de
Aragua, así como la liberación de ciu-
dadanos estadounidenses detenidos en
cárceles venezolanas. 

Mauricio Claver-Carone, encargado
de Latinoamérica en el Departamento de
Estado, afirmó que estas exigencias son
"innegociables" y que Maduro debe
recibir a los deportados "sin condiciones".

La reunión también contó con la pres-
encia del presidente del Parlamento vene-
zolano, Jorge Rodríguez, quien ha repre-

sentado al gobierno chavista en encuen-
tros previos con funcionarios de la admin-
istración de Biden.  Según VTV, el diálo-
go busca establecer una relación "abierta"
y basada en el consenso, aunque EU ha
dejado claro que no se trata de una nego-
ciación, sino de una exigencia para nor-
malizar ciertos aspectos de la relación
bilateral.

Uno de los temas en la agenda es la
posible extradición de miembros de la
pandilla Tren de Aragua. 

Trump anunció recientemente que su
administración podría dejar de comprar
petróleo venezolano, una medida que
afectaría a la petrolera estadounidense
Chevron, que opera en el país bajo una
licencia especial.
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Advierte Trump también
imponer aranceles a la UE

Comienza Marco Rubio
gira por latinoamérica

Redacción/Estados Unidos.-                                  

El jefe de la diplomacia esta-
dounidense, Marco Rubio, inicia este
sábado una gira por Panamá, Costa Rica,
El Salvador, Guatemala y República
Dominicana, en un contexto marcado por
la firme política migratoria de Donald
Trump y las tensiones regionales. 

Trump empoderado, ha declarado la
guerra a la migración irregular y resucita-
do lo que algunos analistas llaman "los
fantasmas del imperialismo". 

Por lo que el secretario estadounidense
llega con dos prioridades: la migración y
la seguridad, en una región que ya conoce
el estilo contundente del mandatario
republicano.

La primera parada de Rubio será
Panamá, donde el ambiente es tenso.

Trump ha acusado al país de estar bajo
influencia china en la operación del Canal
de Panamá y no descarta el uso de la

fuerza militar para "recuperar" el control
de esta vía máritima. 

Durante la gira, Rubio buscará la
cooperación de los gobiernos visitantes
para recibir más vuelos de deportación de
migrantes irregulares. 

Además, se espera que el secretario de
Estado apoye a gobiernos conservadores
como el de Nayib Bukele en El Salvador,
quien es visto como un modelo por su
guerra contra las pandillas, y Luis
Abinader en República Dominicana, cuya
política migratoria contra los haitianos se
asemeja a la de Trump. 

En Guatemala, Rubio buscará fortale-
cer la cooperación con el presidente
Bernardo Arévalo, quien ha aceptado
migrantes expulsados por Estados
Unidos. 

La agenda también incluye temas
como la situación en Venezuela y
Nicaragua, donde Washington busca ais-
lar a los gobiernos de Maduro y Ortega.

El mandatario estadounidense reconoció que los aranceles podrían aumentar
los precios para los consumidores, pero insistió en que son necesarios.

Recibe Maduro a enviado especial de Washington

Rubio buscará que los países visitados acepten más vuelos de deportación de
migrantes irregulares, en línea con la política de "tolerancia cero".

Busca EU enviar migrantes a El Salvador

Redacción/Venezuela.-                                  

El gobierno del presidente vene-
zolano, Nicolás Maduro, liberó a seis
ciudadanos estadounidenses que habían
estado detenidos en el país, tras la
reunión el viernes con Richard Grenell. 

Trump y Grenell anunciaron la lib-
eración de los seis hombres a través de
redes sociales. 

“Despegamos y nos dirigimos a casa
con estos seis estadounidenses”, escribió
Grenell en la plataforma X, acompañan-
do su mensaje con una fotografía en la

que aparece junto a los liberados a bordo
de un avión. Según Grenell, los hombres
hablaron con Trump y no dejaron de
agradecerle por su liberación.

La reunión entre Grenell y Maduro se
produjo menos de un mes después de que
el mandatario venezolano asumiera un
tercer mandato de seis años, pese a las
acusaciones de fraude en las elecciones
de 2023. 

La visita sorprendió a muchos vene-
zolanos, quienes esperaban que Trump
mantuviera la política de “máxima pre-
sión” contra Maduro, implementada

durante su primer mandato.
En declaraciones a la televisión estatal

venezolana, Maduro afirmó que el
encuentro permitió alcanzar “unos
primeros acuerdos”, aunque no propor-
cionó detalles concretos. 

El mandatario venezolano destacó
que su gobierno busca construir rela-
ciones basadas en el respeto a la sober-
anía de Venezuela y al derecho interna-
cional. 

“He visto pasar frente a mí a tres pres-
identes de los Estados Unidos. Este es el
cuarto periodo, y nuestro mensaje ha sido

uno nada más: queremos construir rela-
ciones de respeto”, declaró.

La liberación de los estadounidenses
marca un paso inusual en las tensas rela-
ciones entre ambos países, que han esta-
do marcadas por sanciones económicas,
acusaciones de fraude electoral y ten-
siones diplomáticas. 

Sin embargo, el gobierno de Trump
ha dejado claro que su prioridad es la
deportación de migrantes venezolanos
con antecedentes criminales y la lib-
eración de ciudadanos estadounidenses
detenidos en el país sudamericano.

Richard Grenell, enviado de Donald Trump, se reunió con Nicolás Maduro en
Caracas para discutir temas migratorios.

Libera Venezuela a seis estadounidenses detenidos tras la reunión

El posible acuerdo reviviría el programa "Tercer País Seguro" de Trump, critica-
do por restringir el acceso al asilo y exponer a los migrantes a riesgos.

¿Voy a imponer aranceles 

a la Unión Europea?,

¿Quieren la respuesta 

sincera o les doy una 

respuesta políticamente

correcta?...Absolutamente”

Donald Trump

“

La cadena estatal Venezolana de
Televisión transmitió imágenes de
Grenell y Maduro.
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Llama Samuel a la unidad para sacar
adelante nuevo Presupuesto 2025

El gobernador de Nuevo León dijo que es momento de cerrar filas
todos para poder tener los recursos y seguir avanzando

Reimponen sellos de suspensión a Zinc Nacional

Se integra Comisionado de Seguridad
a la Mesa de Construcción de la Paz

Es parte de las acciones para reducir las incidencias delictivas.

Diputada Perla Villarreal

El alcalde de Santa Catarina dijo que será pese a las amenazas del Estado.

Exigen diputados a Estado no meterse con las rutas  de transporte municipales

El mandatario estatal lo hizo durante su mensaje en la presentación del libro ‘La otra Reforma Laboral en México’

Consuelo López González.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda llamó ayer a la unidad
para sacar adelante un nuevo Pre-
supuesto para el 2025.

Durante su mensaje en la pre-
sentación del libro “La otra Reforma
Laboral en México” de Sergio Javier
Molina Martínez, Consejero de la
Judicatura Federal, en Palacio de
Gobierno; el mandatario estatal
abordó la situación económica que
se vive actualmente a nivel nacional
y en Nuevo León.

Tras el ofrecimiento del Partido
Acción Nacional y la bancada albi-
azul en el Congreso Local en torno a
retomar el diálogo para sacar ade-
lante un Paquete Fiscal que sustituya
la reconducción presupuestal del
2023; el emecista reconoció la

necesidad cerrar filas en torno a ello.
“El mensaje a Nuevo León y

como líder del Estado a la unidad, es
a cerrar filas, a sacar el presupuesto,
a sacar lo mejor de todos los actores
políticos, jurisdiccionales, líderes
sindicales, Cámaras, todos tenemos
que hacer el esfuerzo, para cerrar
filas”, resaltó.

Asimismo, ante la incertidumbre
en la relación con Estados Unidos,
el titular del Ejecutivo pidió respal-
dar a la Presidenta Claudia Shein-
baum Pardo en la defensa del
T-MEC y su próxima revisión en
2026.

Independientemente del partido
político, refirió, deben sumar es-
fuerzos para salir adelante.

“Nuevo León tiene que ser el
primero en salir a decir ‘Presidenta,
cierro filas’ y sostengámonos y

busquemos que el de T-MEC siga y
siga el 2026 y trascienda", subrayó.

“No debe haber Gobernadores,
aunque sean de otro color o de
oposición, queriendo sacar raja
cuando venga una amenaza del ex-
terior, lo dije hace dos semanas
aquí, que ningún ente o sujeto ex-
tranjero le va a decir a México cómo
debemos gobernarnos, pero ser muy
inteligentes y cerrar filas”.

García Sepúlveda adelantó que el
próximo miércoles acompañará a la
Presidenta Claudia Sheinbaum en el
aniversario de la Constitución
Política de los Estados Unidos Mex-
icanos, en Querétaro.

En la presentación participó tam-
bién Javier Luis Navarro Velasco;
Secretario General de Gobierno; y
Federico Rojas Veloquio, Secretario
del Trabajo.

Consuelo López González.

Como parte de las acciones para re-
ducir la incidencia delictiva, princi-
palmente en materia de homicidios;
Omar Amador Escobar Figueroa,
Comisionado federal de la Secretaría
de Seguridad y Protección Ciudadana,
se integró ayer a la Mesa de Con-
strucción de la Paz.

En rueda de prensa Nuevo León In-
forma; Gerardo Escamilla Vargas, tit-
ular de Fuerza Civil, confirmó la
presencia del mando federal en la re-
unión que estuvo encabezada por el
Gobernador Samuel García
Sepúlveda, en Palacio de Gobierno.

Sin entrar en detalles, indicó que
Nuevo León solicitó apoyo a la Fed-
eración para fortalecer la coordi-
nación y continuar a la baja en los
índices delictivos, y la llegada de Es-
cobar Figueroa  muestra el respaldo de
la actual administración encabezada
por la Presidenta Claudia Sheinbaum.

“Estamos muy contentos y agrade-
cidos que tengamos un Comisionado
de Seguridad en Nuevo León”, sub-
rayó.

"Él viene a sumarse a la Mesa de
Coordinación, él viene a aportar tra-
bajos de coordinación, refuerzos en
todas las autoridades y sobre todo a

seguir mejorando las capacidades de
investigación con el Gobierno Fed-
eral".

Es de destacar que este delegado
llegó a la entidad con un equipo ini-
cial de 50 elementos operativos para
combatir el crimen.

Por otro lado, Escamilla Vargas de-
talló que durante el mes de enero se
lograron casi 200 detenciones.

Mediante el Operativo Muralla,
destacó, detuvieron a 122 personas;
además de asegurar 33 vehículos, 2 de
ellos con blindaje artesanal, y 56
armas de fuego.

Asimismo, con el Grupo de Coor-
dinación capturaron a 77 presuntos
delincuentes, 18 de ellos con orden de
captura por el delito de homicidio, y
decomisaron 34 vehículos y 43 armas.

“Esto ha venido a dar resultado con
números bajos en el tema de homi-
cidios, al grado que enero de 2025 se
encuentra por debajo del mismo mes
si lo comparamos contra 2024, una
disminución del 30 por ciento”, re-
saltó.

“Si bien es cierto que hay un ligero
incremento, estamos dentro de los ob-
jetivos para reducir los homicidios”.

El mes de enero cerró con 78 homi-
cidios, contra 69 registrados en di-
ciembre.

Alma Torres Torres

Las legisladoras locales del PRD,
PAN y PRI exigieron al Gobierno del Es-
tado que dejen trabajar a los gobiernos
municipales y se olviden de intentar reg-
ular el servicio de Transporte gratuito que
brindan.

Perla Villarreal Valdez, coordinadora
del PRD en el Congreso local defendió
las facultades de los municipios de otor-
gar gratuitamente el servicio de transporte
y exigió dar marcha atrás al amago del
Estado de cobrar.

La legisladora lamentó que el tema del
transporte se esté politizando por parte del
gobierno estatal, ya que los municipios
tienen autonomía en el tema de movilidad
y claramente está establecido en el

artículo 44 de la Ley General de Movili-
dad.

La Diputada perredista realizó un lla-
mado al titular del Instituto de Movilidad
y Accesibilidad, para que se desista de re-
alizar las medidas planteadas durante la
última reunión de la Junta de Gobierno
del Instituto de Movilidad y Accesibili-
dad, para regular las rutas de transporte
que algunos municipios implementaron
ante el déficit existente.

“Como dice el dicho: si no ayudas, no
estorbes. Con este exhorto estoy pidiendo
que la Junta de Gobierno se desista de lo
que está diciendo y que ni siquiera avance
este tema porque simplemente va contra
la ley. Estamos del lado de los alcaldes
donde ellos le entraron al quite y hay mu-
nicipios donde se está trabajando bastante

bien con el transporte que otorgan”, pun-
tualizó.

Por su parte, la diputada Aile Tamez,
presidenta de la Comisión de Transporte
del Congreso advirtió que el Gobierno "ni
picha ni cacha ni deja batear", por lo que
rechazaron que el Instituto de Movilidad
busque cobrar el servicio que brindan los
municipios.

"Pues con esta novedad que pone en la
mesa el Instituto de Movilidad sobre
querer cobrar poniendo verificadores en
las rutas implementadas por los municip-
ios, es algo totalmente inaceptable, como
dicen coloquialmente, ni picha, ni cacha
ni deja batear”, dijo.

“Así que estamos totalmente en contra
porque los municipios tuvieron que entrar
al quite y poner estas rutas a disposición

de los ciudadanos y es inaceptable que
quieran venir a poner un costo", añadió.

En este sentido, Lorena de la Garza
presidenta del Congreso local dijo que, si
el gobierno estatal no ayuda, menos debe
de estorbar, al querer controlar, las rutas
intramunicipales, en las que invierten los
alcaldes metropolitanos.

"El llamado que yo le haría al Gob-
ierno del Estado en este tema es si no ayu-
das, tampoco estorbes, porque los
municipios han tenido la necesidad de
salir al quite y poner rutas intramunici-
pales, porque el Gobierno del Estado no
ha hecho su trabajo de garantizar una
movilidad eficiente, entonces los munici-
pios tuvieron que salir con estas rutas y
ahora el Estado se quiere meter a regular
y a poner validadores", expresó.

Alberto Medina Espinosa
El Alcalde de Santa Catarina, Jesús

Nava Rivera sentenció que el servicio de
Santa Bus seguirá siendo gratis en su local-
idad, pese amenazas de otros entes de poder
de buscar regularlo con pagos a los usuar-
ios.

Así es que este viernes el edil dijo que el
servicio de transporte “Santa Bus”, para es-
tudiantes y pasajeros de Santa Catarina
seguirá siendo gratuito, en apoyo a la
economía de las familias.

Además, afirmó Jesús Nava Rivera que
es el momento de rechazar un eventual
cobro al transporte gratuito, como lo analiza
la Junta de Gobierno del Instituto de Movil-
idad y Accesibilidad de Nuevo León
(IMA), pues sería una acción insensible y
lesiva para alumnos y familias.
"Cobrar un sistema de transporte que es

gratuito como el Santa Bus, es absurdo, es
totalmente ilegal, eso no es legítimo y no
lo vamos a permitir, ni un servidor aquí en
Santa Catarina, ni mis compañeros al-
caldes del Área Metropolitana, no al tari-
fazo al servicio público que damos nosotros
los alcaldes", subrayó Nava Rivera.

Dicho esto, expuso que el “Santa Bus”
representa un esquema de transporte con
amplio beneficio para la movilidad y
economía de 14 mil estudiantes, aunado a
los mil pasajeros que por semana utilizan el
“Santa Bus Intramunicipal.

“En Santa Catarina mantendremos este
servicio para alumnos de Preparatoria y
Universidad, así como para pasajeros, sin
cobro alguno, e incluso lo buscamos
fortalecer con el Santa Bus Industrial,
para el traslado de empleados de las in-
dustrias locales”, expresó el Edil

Sentencia Nava que SantaBus
seguirá siendo gratis

Consuelo López González

Por contaminación ostensible al suelo
atribuida al almacenamiento de residuos; la
Secretaría de Medio Ambiente en Nuevo
León reimpuso los sellos de suspensión a la
empresa Zinc Nacional.

A través de un comunicado, el área en-
cabezada por Alfonso Martínez Muñoz in-
formó de la medida  en seguimiento a la
inspección realizada hace dos semanas a las
instalaciones ubicadas en el municipio de
San Nicolás por la Procuraduría Estatal de
Medio Ambiente.

“Elementos acudieron a las instalaciones
a efecto de reimponer la medida de suspen-

sión –entre otras cosas- al haberse detectado
un caso de contaminación ostensible al
suelo, a razón de las condiciones de alma-
cenamiento de diversos residuos prove-
nientes de la planta, encontrados en los
patios y diversas áreas de la misma”, cita el
escrito.

La Secretaría resaltó que concluyó su
diligencia de inspección debido a que la
Procuraduría Federal de Protección al Am-
biente, Profepa, asumió la competencia con
relación a la generación de emisiones prove-
nientes de los hornos.

Asimismo, advirtió que la suspensión es-
tatal se mantendrá en tanto la compañía cor-
rija la situación, y garantice que sus residuos

no representan un daño para el medio am-
biente ni la salud de los vecinos.

“La medida dictada por la Dependencia
Estatal permanecerá hasta en tanto, Zinc
Nacional, realice acciones eficientes para
corregir las irregularidades detectadas rela-
cionadas a la contaminación al suelo y
manejo de sus residuos, por ser estos los he-
chos que estrictamente atañen al ámbito de
competencia Estatal”.

“La Secretaría de Medio Ambiente
seguirá con el procedimiento correspondi-
ente hasta que la empresa realice acciones
que garanticen un adecuado almace-
namiento de residuos y producto termi-
nado”, agregó.

Fue por contaminaciòn ostentible al suelo atribuida al almacenamiento de residuos.



Para quienes ya amarraban navajas sobre

la llegada del comisionado policiaco envia-

do por las autoridades federales a Nuevo

Leòn, ya se aclararon dudas.

Por lo que se advirtiò que el funcionario

federal  no viene a sembrar la discordia, ni

mucho menos a agarrar partido, sino a brin-

dar apoyo y resolver.

Echando por los suelos la metralla de quie-

nes ya tenìan en la mira al secretario de

seguridad Gerardo Escamilla y al fiscal

Pedro Arce.

De modo que, habrà que apostarle a todo

aspecto positivo y en el mejor de los casos,

al trabajo conjunto con manga ancha de

Omar Garcìa Harfuch.

Y, sino pregùntele al propio Omar Escobar,

comisionado federal enviado por el secreta-

rio de seguridad y protecciòn ciudadana del

paìs. Veremos y diremos.

Pero ya que hablamos de enviados, no fal-

tan los preguntones que ya andan cuestio-

nando, como para cuando se tomarà en serio

el tema contra los altos ìndices de contami-

naciòn.

O, en el mejor de los casos, como para

cuando se sentirà la mano del gobierno pre-

sidencial de Claudia Sheinbaum, quien ya

tiene conocimiento de lo que sucede en

Nuevo Leòn.

Y, que precisamente son los regimontanos,

quienes la sufren y la padecen un dìa sì y el

otro tambièn, sin que se vea claro, sino too-

odo lo contrario, gris o con negros nubarro-

nes.

En eso del reclamo contra el tarifazo

camionero, ahora sì, que pagaron justos por

pecadores, por lo que ya imaginarà el

tamaño del atoròn vial causado por activis-

tas con su nueva protesta a la altura del par-

que Fundidora.

Y, aunque se hicieron las adecuaciones

para sacarle la vuelta al cierre causado por

la valla humana, el tràfico vial superò en

toda la extensiòn de la palabra, la estrategia

impuesta por las autoridades regias de la

especialidad.

Entorpeciendo el tràfico de por si sofocado

en esa zona y que ahora se vino a agudizar

para pasajeros y conductores en general,

que tardaron mucho tiempo en tomar sus

respectivos rumbos hacia Monterrey o

Guadalupe.

Pero como los activistas no han encontra-

do respuesta a sus demandas para dar mar-

cha atràs al llamado tarifazo, las protestas y

bloqueos van a continuar, por lo que habrà

de seguirles la huella en sus anuncios y acti-

vidades.

Quièn sabe si lo diga de los dientes para

afuera, pero la legisladora emecista Rocìo

Montalvo, dice que no abandonarà la causa

en defensa del usuario camionero.

Por lo que han tejido toda clase de supues-

tos ante su presunta rebeldìa y que empieza

a hacer ruido, para quienes cuentan con su

voto al interior del Congreso local.

Incluso, chocando con la versiòn oficial

del Estado, incluso hasta con la posiciòn de

la bancada misma que encabeza su coordi-

nador Mike Flores, pero hasta ahì la deja-

mos.

El que por lo visto, poco le faltò para darle

una barrida y trapeada a las principales arte-

rias del centro de Juàrez, es al alcalde Fèlix

Arratia.

Lo anterior, por que con aquello del Tamal

Fest a realizar sobre la arteria principal del

municipio, muchos de sus locales se rehabi-

litaron.

De modo que, la ''manita de gato'' para el

evento con duraciòn de dos dìas, a celebrar

hoy y mañana, muestra oootra cara pintada

y arbolada.

Aunque eso sì, no serà el ùnico municipio

que echarà la casa por la ventana con el pre-

texto de la levantada del Niño Dios y la

Candelaria.

Sábado 1 de febrero  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que una nueva disputa en el estado  ha
surgido con la intención del Estado de
meter mano en las rutas municipales


“Cobrar un sistema de transporte que

es gratuito como el Santa Bus, es 
absurdo, es totalmente ilegal”

Que se volvieron a colocar los sellos
de suspensión en Zinc Nacional por

estar contaminando

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Jesús 
Nava

Consuelo López González                 

Nuevo León protege a niñas,

niños y adolescentes de casos de

violencia digital.

En colaboración con la platafor-

ma Te Protejo México, la entidad

cuenta con acceso a una línea vir-

tual gratuita para reportar de mane-

ra segura y anónima material de

abuso y explotación sexual, cibera-

coso, ciberbullying y grooming.

Autoridades de la Secretaría de

Igualdad e Inclusión en el Estado,

indicaron que junto a la Secretaría

de Seguridad erradicarán y aten-

derán  este tipo de casos.

De acuerdo al INEGI, en el país

hay 22 millones de internautas

entre 7 y 17 años de edad.  

"Nuevo León se convierte hoy

en el primer estado a nivel nacio-

nal en sumarse a esta plataforma, y

acepta el reto de mirar de frente

eso que tanto nos aterra y no que-

remos ver, pero, sobre todo, de

poner manos a la obra", explica-

ron.

"El acceso a una vida plena,

libre de miedos y en paz es la única

forma en la que podemos hacer

realidad nuestra meta de garantizar

los derechos de todas las personas

con foco en nuestras niñas, niños y

adolescentes”.

Preservar la seguridad, bienes-

tar y entornos seguros de la niñez y

juventudes, es una prioridad para

el Estado.

Tras recibir la denuncia, la pla-

taforma detonará los protocolos de

colaboración con la Interpol y

empresas tecnológicas como

Google, Facebook, X y Microsoft,

para que dicho material deje de cir-

cular en la red.   

Especialistas señalan que si bien

el desarrollo tecnológico es positi-

vo en múltiples sectores, también

ha traído nuevas e inagotables for-

mas de explotación y maltrato.

Según cifras de la OCDE,  4.5

millones de niñas y niños son abu-

sados sexualmente cada año, y en

el 70 por ciento de los casos el

abuso proviene de familiares y/o

personas cercanas.

Sin embargo, únicamente el 10

por ciento es denunciado y apenas

el 1 por ciento recibe  sentencia

condenatoria.  

“México ocupa el primer lugar

a nivel mundial en abuso infantil.

En el país, 23 mil adolescentes de

entre 12 y 17 años sufrieron alguna

agresión de tipo sexual”, agregó.

Al respecto, Eduardo Cruz, de

Fundación Pas, destacó que

México es el país 46 miembro de

INHOPE, red mundial líder en la

lucha contra el abuso sexual infan-

til en línea.   

“A través de

https://www.teprotejomexico.org/

o la aplicación te protejo latino,

necesitamos que todos los niños de

México y en las escuelas tengan

esta aplicación y sepan que si se

equivocaron, cualquier fotografía

o video lo pueden reportar de

manera anónima”, refirió. 

Te Protejo México es una línea

virtual que forma parte de la Red

Mundial INHOPE (International

Association of Internet Hotlines),

la cual trabaja en constante coope-

ración e intercambio de informa-

ción con la Interpol y con las más

importantes firmas de la industria

tecnológica.

“Con la plataforma Te Protejo

México, puedes reportar de mane-

ra anónima cualquier material de

abuso o explotación sexual de

menores de 18 años”.

“Tu voz cuenta, ¡únete a noso-

tros para proteger a las niñas, niños

y adolescencias en el mundo digi-

tal!”, compartió el área en redes

sociales.

En coordinación con los dife-

rentes países se elimina el material

de abuso sexual infantil en un

mínimo de tiempo para terminar

con la revictimización.

Estos elementos ayudan a las

autoridades de cada país a la perse-

cución de los agresores y al resca-

te de las víctimas de este delito.

Es de destacar que en su primer

año de operación en diferentes

entidades del país,  “Te Protejo

México” identificó que un 52 por

ciento del contenido sexual en

sitios inapropiados fue autogenera-

do por niñas, niños y adolescentes,

ya sea mediante el grooming o a

través del sexting.

El grooming consiste el acoso

sexual a menores de edad a través

de medios digitales, consistente en

acciones desplegadas generalmen-

te por personas adultas. Y el sex-

ting , material autoproducido que

conlleva contenido sexual que

puede ser posteriormente compar-

tido a innumerables personas sin la

autorización de la víctima.

Los más vulnerados son, según

estadísticas, son las niñas y niños

de entre 4 y 13 años.

Estados Unidos, Países Bajos,

Rusia, Letonia y Belice son los

países en los que se aloja el mayor

número de material de violencia

sexual infantil reportado en

México.

En el mundo hay más de 46

millones de imágenes o videos de

abuso sexual infantil en línea y

hcerca de 750 mil agresores que

buscan contactar a un niño, niña o

adolescente, a través de internet,

con fines sexuales.

Para evitar este tipo de situacio-

nes, se recomienda a las madres,

padres y cuidadores  conocer y

hablar de los riesgos en internet,

mantenerse involucrados en su

mundo digital, saber con quién se

conectan, utilizar controles de

seguridad y privacidad,

Además de establecer límites de

edad para el acceso a plataformas y

redes sociales; bloquear y reportar

si la violencia ya sucedió y erradi-

car la revictimización.

Por otro lado, agentes educati-

vos deberán trabajar en capacitar y

sensibilizar a madres, padres y cui-

dadores para reconocer las distin-

tas formas de violencia en el entor-

no digital,  fomentar el civismo

digital con valores de respeto,

empatía y responsabilidad digital

evitando el ciberacoso y la difu-

sión de contenido sexual. , y pro-

mover la alfabetización digital y

actualización en temas que enfren-

tan

Protege a los niños y adolescentes
de todo tipo de violencia digital

En colaboración con la plataforma Te Protejo México, la entidad cuenta con acceso a una línea virtual gratuita.

NUEVO LEÓN

Según cifras de la OCDE 4.5 millones de niños y niñas son abusados sexualmente cada año

Se recomienda a los padres estar siempre atentos a saber con quienes
interactuan sus hijos.



Sábado 1 de febrero de 2025

Al considerar que los vetos
enviados por el Gobernador
Samuel García a los decretos
con las tablas de valores catas-
trales y el Presupuesto de
Ingresos de Monterrey, son
extemporáneos e improceden-
tes, la Comisión de Estudio
Previo los rechazó.

Lorena de la Garza, presiden-
ta de la Comisión informó que
con este rechazó las observacio-
nes del Gobernador no serán
dictaminadas, sólo se archi-
varán.

"Al Gobernador se le venció
el plazo para remitir al

Congreso sus observaciones a
esos decretos y pues lo que tuvi-
mos que hacer en la Comisión
de Estudio Previo es desechar
esos escritos, porque él ya no
tenía la posibilidad de vetar",
explicó.

"Para nosotros, las tablas de
valores, el Presupuesto de
Monterrey deben publicarse,
pero volvemos a estos impases
jurídicos a los que llegamos
siempre en este tema de la
publicación de los decretos y
acuerdos en donde el
Gobernador toma la decisión de
secuestrar los resolutivos que

votamos en este Congreso y no
dudo que estos sean otros más
de los que se acumulan, de los
que no publica", añadió.

También por unanimidad, la
Comisión, conformada por las
integrantes de la mesa directiva
del Congreso, acordó desechar
por improcedentes los "preten-
didos vetos" del Gobernador a
tres acuerdos por los que se pro-
rrogó por un cuatro años más la
gestión de Olga Susana Méndez
como presidenta de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos
(CEDH).

La legisladora local mani-

festó que los acuerdos que
objetó en este caso tienen que
ver todos con la designación de
la titular de la Comisión de
Derechos Humanos y, además
de que llegaron a destiempo.

"El Gobernador no puede
vetar los acuerdos del Congreso
y los nombramientos que hace
el Congreso son acuerdos, eso
se lo hemos señalado desde la
Legislatura pasada y como quie-
ra sigue mandando vetos que no
puede vetar, así que no nos
queda más que desecharlos por-
que no tienen materia", puntua-
lizó.(ATT)

Rechazan vetos a decretos de los valores catastrales

Lo dio a conocer la diputada Lorena de la Garza

Ivonne Álvarez García, pre-
sidenta de la Comisión de
Presupuesto informó que la
Comisión de Presupuesto del
Congreso del Estado está
abierta al diálogo y a la cons-
trucción de acuerdos para
lograr que Nuevo León cuente
con un Presupuesto 2025.

“Nosotros siempre tendre-
mos la puerta abierta al diálo-
go, a la construcción de acuer-

dos y a poder trabajar para
lograr los consensos que sean
necesarios”, dijo.

La legisladora local destacó
que estará al pendiente de los
posibles acuerdos entre banca-
das para llamar nuevamente a
la Comisión y, eventualmente,
analizar de nuevo el tema pre-
supuestal para este año, en
vísperas de que inicie el próxi-
mo periodo ordinario de sesio-

nes.
La política tricolor se mani-

festó a favor de que a los
municipios se les otorguen los
recursos necesarios y que se
finalicen las obras públicas
emprendidas por las autorida-
des estatales.

“Y por eso seguimos en ese
el mismo tenor, por supuesto
que queremos que le vaya bien
a Nuevo León, queremos que

los municipios tengan más
presupuesto para ayudar a su
gente en movilidad, en seguri-
dad, en pavimentación, en
mejores servicios públicos”,
enfatizó.

“Queremos que se terminen
las obras que están inconclu-
sas porque son necesarias para
nuestra gente, queremos que
le vaya bien al Estado”,
agregó.

En este sentido, recordó
que, en su momento, la
Comisión de Presupuesto hizo
todos los esfuerzos para cons-
truir un presupuesto 2025,
pero no prosperó la propuesta
en el pleno del Congreso, pero
ahora se podría abrir otra
oportunidad.

“Sí al diálogo, sí al acuerdo
y que le vaya bien a la gente
de Nuevo León”, sentenció 

Aseguran Comisión de Presupuesto está abierta al diálogo para Paquete Fiscal 2025

Ivonne Alvàrez

Nuevo León incrementará
su conectividad aérea nacio-
nal con el lanzamiento del
vuelo Monterrey-San Luis
Potosí.

En el Aeropuerto
Internacional de Monterrey;
Marícarmen Martínez,
Secretaria de Turismo en el
Estado, encabezó la apertura
de la nueva ruta operada por
TAR Aerolíneas.

Con cuatro frecuencias a la
semana, resaltó,  la conexión
refuerza el papel de Nuevo

León como un hub estratégi-
co de negocios y turismo, en
el que se facilita el intercam-
bio comercial y turístico.

"La apertura de esta nueva
ruta entre Monterrey y San
Luis Potosí refuerza nuestra
visión de posicionar a Nuevo
León como un referente en
conectividad aérea estratégi-
ca, como un destino de turis-
mo de negocios y de placer”,
refirió.

“Estas conexiones fortale-
cen el turismo, impulsan nue-

vas oportunidades de negocio
y elevan la competitividad de
nuestra región. Felicitamos a
TAR Aerolíneas por esta ini-
ciativa, que sin duda generará
un impacto positivo en el
desarrollo sostenible de
ambos destinos".

“El Gobierno del Estado, a
través de la Secretaría de
Turismo de Nuevo León, con-
tinuará impulsando estrate-
gias que favorezcan la conec-
tividad y el desarrollo soste-
nible, facilitando la llegada

de visitantes y fortaleciendo
el sector turístico y empresa-
rial del estado”, puntualizó.

Las salidas de Monterrey a
San Luis serán a las 20: 40
horas los lunes, miércoles,
jueves y domingo, con llega-
da a las 21:50 horas.

Al respecto, el Grupo
Aeroportuario Centro Norte
(OMA) destacó la relevancia
de esta conexión para forta-
lecer la conectividad del
estado.

"La apertura de nuevas

rutas fortalece la conectivi-
dad del norte y centro-norte
de México, dos regiones
clave para la economía
nacional debido a su impacto
en la industria y el comer-
cio”.

“Nuestro compromiso es
seguir facilitando la expan-
sión de conexiones estratégi-
cas que promuevan el desa-
rrollo económico y amplíen
las oportunidades de negocio
en estas importantes zonas",
agregó.(CLG)

Incrementará la entidad conectividad aérea Monterrey-San Luis

Hubo reunión de

Circular por las calles y avenidas del
área metropolitana de Monterrey se ha
vuelto todo un juego de destreza para
los automovilistas, y es que por si fuera
poco, aunado a las malas condiciones
en las que se encuentran la mayoría de
las vialidades, ahora tienen que lidiar
también con alcantarillas y registros en
malas condiciones.

Ya sea de Agua y Drenaje, de la
Comisión Federal de Electricidad, de
gas, de compañías de telecomunicacio-
nes, e inclusive municipales, estos
registros han puesto a prueba la pericia
de los conductores para esquivar estos
obstáculos.

Prueba de lo anterior, es el primer
cuadro de la ciudad, donde se pueden
apreciar más de medio centenar de
registros en malas condiciones.

Durante un recorrido realizado por
El Porvenir en la calle 5 Mayo se pudo
constatar la existencia de 6 registros

abiertos, situación que se repite en
calles como Matamoros, Washington, y
en avenidas de importante flujo como
Cuauhtémoc, Pino Suárez, y
Venustiano Carranza, por mencionar
algunas.

Evitar caer en estos registros resulta
ser cuestión de suerte, ya que mientras
unos automóvilistas logran esquivarlos,
otros no corren con la misma suerte, ya
que por si fuera poco, estos pozos se
encuentran cubiertos de agua o basura,
lo que impide ser visualizados.

Y mientras las autoridades y empre-
sas "se avientan la pelotita" para ver
quien tiene que reparar esos registros,
quien las lleva son los ciudadanos y por
ende sus automóviles.

Llantas ponchadas, daños en la sus-
pensión, rines destrozados, son algunos
de los daños con los que resultan los
vehículos al caer en estos desperfectos.

Además de las malas condiciones de las cales tienen que lidiar con eso

Lidian a diario conductores
con alcantarillas abiertas

Con el nuevo programa de becas
“Universidad Segura”, gestionado
por el alcalde de Santiago, David
de la Peña Marroquín, en colabo-
ración con 17 instituciones de
nivel medio superior y superior, se
amplió el abanico de oportu-
nidades educativas para los
jóvenes.

Durante la firma del convenio
entre el Gobierno municipal y los

organismos educativos, De la Peña
Marroquín destacó la importancia
de generar oportunidades para que
los jóvenes puedan concluir su
educación superior.

“Hoy estamos poniendo una
palomita más a nuestro proyecto,
porque hoy damos inicio a un pro-
grama muy importante, el de
‘Universidad Segura’, donde bus-
camos que todos aquellos jóvenes

que terminan su preparatoria o
bachillerato técnico, puedan con-
tinuar con su educación superior”,
explicó el Alcalde.

“Estamos convencidos de que la
educación es la llave que abre las
puertas del futuro y por eso este
convenio de becas para abrir el
abanico de oportunidades para
todos los jóvenes y apoyarlos para
que puedan ser profesionistas”.

Las instituciones que firmaron
el convenio son: UANL,
Preparatoria 20 UANL, LCI de
Monterrey, Centro de Estudios
Docentes e Investigación,
Universidad Regiomontana,
Universidad Metropolitana de
Monterrey, Instituto Superior de
Computación, CBTA, Instituto
Regiomontano de Hotelería y
Tecmilenio.

Ofrecen en Santiago el programa de becas ‘Universidad Segura’

David de la Peña dio los por-
menores de los exámenes

El alcalde de García, Manuel
Guerra Cavazos, entregó ocho unida-
des de patrullas a la Secretaría de
Seguridad Pública. 

Estas unidades, previamente en
desuso o que requerían mantenimien-
to, han sido rehabilitadas gracias a la
recaudación del impuesto predial. 

El alcalde subrayó que este esfuer-
zo ha dado resultados contundentes en
la lucha contra la delincuencia, con
más de mil detenidos en apenas 100
días de administración.

Durante su discurso, el alcalde
Guerra Cavazos también anunció la
implementación de nuevas medidas
para reforzar la seguridad en la ciudad,
que incluyen la instalación de arcos
carreteros, cámaras de vigilancia y
unidades de vigilancia inteligente en
las próximas semanas. Además, se
están planeando la adquisición de
vehículos todo terreno para mejorar la
capacidad de respuesta ante emergen-

cias.
Un aspecto destacado por el alcalde

fue la depuración efectuada en la
Secretaría de Seguridad Pública,
donde se han dado de baja a 78 ele-
mentos que no compartían la agenda
de lealtad y compromiso con la ciu-
dad. Este paso es considerado funda-
mental para fortalecer la confianza de
la ciudadanía en sus cuerpos de segu-
ridad.

El alcalde también extendió su
reconocimiento a los funcionarios de
seguridad que han intervenido en
diversas situaciones de emergencia,
incluyendo la prevención de suicidios,
el rescate de personas durante incen-
dios y la asistencia a adultos mayores
en accidentes. Adelantó que se imple-
mentarán capacitaciones y se dotará de
nuevo equipo y uniformes a los ele-
mentos de la Secretaría de Seguridad
Pública, con el objetivo de mejorar su
desempeño en tareas diarias.

El propio presidente muncipal entregò las unidades

Entrega alcalde de García ocho patrullas
a la Secretaría de Seguridad

Con el objetivo de impulsar el
cuidado y la adopción de animales, el
Municipio de Monterrey reinstaló el
Consejo Ciudadano de Protección y
Bienestar Animal, integrado por fun-
cionarios municipales y representantes
de la sociedad civil.

La ceremonia de instalación fue
encabezada por Fernando Margáin,
Jefe del Gabinete.

Margáin Sada, señaló que con dicho
Consejo se busca obtener acuerdos
que mejoren la calidad de vida de los
animales domésticos en Monterrey.

“Junto con el alcalde Adrián de la
Garza firmamos un compromiso sobre
el tema de bienestar animal, y tenemos
muy clara la importancia que el tema
amerita”, afirmó.

Por su parte, Karina Barrón Perales,
secretaria de Desarrollo Humano e
Igualdad Sustantiva se mostró com-
placida con la instalación del Comité.

Reinstala Monterrey
Consejo Ciudadano
de Bienestar Animal

Karina Barròn
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Un hombre fue ejecutado a balazos
y su cuerpo quedó sobre la vía pública,
el agresor logró darse a la fuga, en
Apodaca. 

La muerte violenta fue reportada a
las 21:25 horas sobre la avenida
Palmas y Eustolia, en la colonia Valle
de Las Palmas. 

Paramédicos de Protección Civil
municipal arribaron al lugar tras repor-
tar a una persona con heridas por
proyectil de arma de fuego. 

Los brigadistas luego de brindarle
los primeros auxilios, el hombre ya no
contaba con signos vitales. 

El occiso, que no fue identificado en
el lugar, vestía pantalón oscuro, suéter
azul y tenis en color negro, asimismo a
un lado del cuerpo había dos juegos de
placas de automóvil.

Una fuente allegada a los hechos
dijo que la noche del viernes el mas-
culino se hallaba en dicho cruce, cuan-
do se le aproximó un pistolero quien le
disparó en varias ocasiones, dándose a
la fuga. 

Agentes ministeriales y policías de
Apodaca, arribaron al lugar de los
hechos, iniciando con las investiga-

ciones del caso.

MUERTE DE MUJER
Las autoridades investigan la muerte

de una mujer, de quien su cadáver fue
encontrado la madrugada de ayer en la
vía pública, en calles de la Colonia
Villa Anzures, municipio de Juárez.

Los hechos fueron en las calles
Romero entre Pinos y Álamos, del sec-
tor antes referido.

En el lugar se encontró a la persona

inconsciente, por lo que se pidió la
intervención de las autoridades, al lle-
gar los efectivos de la policía se per-
cataron de que la persona ya no conta-
ba con vida.

La occisa tiene una edad de entre 30
a 35 años de edad, no fue identificada,
vestía un suéter y blusa azul, pants
negro.

En la revisión que se hizo del
cadáver, no se le encontraron huellas de
violencia, por lo que se presume que

pudo haber muerto de causas naturales.
Elementos de Seguridad Pública de

Juárez resguardaron la zona de los
hechos, así como de la Agencia Estatal
de Investigaciones y personal del
Instituto de Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General de
Justicia de Nuevo León.

Después de que se hizo la inspec-
ción del cadáver, trasladaron el cuerpo
en la Unidad del Servicio Médico
Forense al Anfiteatro del Hospital
Universitario para la autopsia.

CAE CON ARMA LARGA
Un presunto delincuente que portaba

un arma larga y chaleco antibalas, fue
detenido por elementos de Fuerza
Civil, en China.

Los hechos se registraron en el Ejido
La Calabaza, luego de que los policías
de Fuerza Civil activaron el “Operativo
Muralla”, con el objetivo de detectar y
disuadir actos ilícitos.

Durante su recorrido por la brecha
La Calabaza, encontraron a tres hom-
bres quienes portaban armas largas.

Cuando notaron la presencia de los
oficiales, comenzaron a correr en difer-
entes direcciones hasta perderse en la
maleza.

Los efectivos estatales comenzaron

a perseguir a los sospechosos, dando
alcance a uno de ellos que se identificó
como Fernando “N”, de 20 años de
edad.

Al masculino se le solicitó autor-
ización para realizar una revisión pre-
cautoria a sus pertenencias en las que
encontraron un arma larga abastecida
con 15 balas, un chaleco balístico y una
radiofrecuencia.

En consecuencia, fue detenido y
puesto a disposición de la Fiscalía
General de la República.

Fue en la colonia Valle de Las Palmas.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Una persona sin vida y otro con
lesiones de consideración, fue el saldo
de un choque tipo crucero, registrado
en el municipio de General Terán.

Al parecer la víctima intentó dar una
vuelta en “U” para cambiar al carril
contrario, sin percatarse que se aprox-
imaba otro vehículo a toda velocidad.

Protección Civil Municipal informó
que el accidente se reportó a las 14:00
horas de este viernes, en la Avenida
Plutarco Elías Calles, en la mencionada
localidad.

Hasta el momento, el ahora occiso
no ha sido identificado, el cual, viajaba
en una camioneta tipo pick up, color
blanco, con placas de Texas.

Mientras que el lesionado, quien
tampoco fue identificado en ese
momento, se desplazaba a bordo de
una camioneta tipo Ram, color negra
con placas de esta entidad.

Debido al fuerte impacto, la
camioneta blanca, terminó totalmente
destrozada.

Los hechos ocasionaron la llegada
de paramédicos de Protección Civil de

General Terán, pero el conductor la
camioneta mencionada ya no presenta-
ba signos de vida.

Los brigadistas atendieron al lesion-
ado, quien fue llevado a un hospital de
Montemorelos.

ATROPELLADO 
Un trabajador de una empresa que

traía puestos los audífonos murió al ser
arrollado por el operador de un mon-
tacargas, en Apodaca.

El accidente laboral fue reportado a
las 17:30 horas al interior de la empre-
sa Armeton de México, ubicada sobre
la calle José G. García y Milimex, en el
parque Industrial Milimex.

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil del municipio, estatal
y socorristas de la Cruz Roja, quienes
atendieron a la persona que fue arrolla-
da.

Tras unos momentos de brindarle la
atención médica, los paramédicos
dieron aviso a las autoridades, que el
masculino murió.

El occiso fue identificado por sus
compañeros de trabajo como Andrés
Chávez de 44 años de edad, quien hab-
itaba en la colonia Real de Palmas.

De acuerdo con las primeras ver-
siones el accidente, se dijo que Andrés
iba caminando y llevaba puestos los
audífonos en las orejas.

Po su parte el conductor del mon-
tacargas que llevaba una tolva, por lo
cual no alcanzó a ver a su compañero
de labores.

Tras el accidente por atropello, de
manera inmediata se pidió el auxilio
necesario, pero el hombre ya no conta-
ba con signos vitales. 

Detenido en China, NL.

El saldo fue de cuatro lesionados en el choque.

Sergio Luis Castillo

Cuatro personas lesionadas y daños
materiales de consideración, fue el
resultado de un choque de crucero,
donde participó una patrulla de la
Agencia Estatal de Investigaciones, en
el municipio de Guadalupe.

Presuntamente, los detectives no
respetaron el semáforo en color rojo y
se pasaron el alto, sin activar la sirena
de la unidad oficial.

Protección Civil de Guadalupe
informó que el accidente se reportó a
las 13:00 horas de este viernes, en el
cruce de las Avenidas Israel Cavazos y
Eloy Cavazos en la Colonia Rincón de
Guadalupe.

En el percance vial, participó una
camioneta de la marca Kia color azul,
con placas de Nuevo León.

Mencionaron que en dicho vehícu-
los viajaban dos mujeres adultas y dos
menores, quienes terminaron con algu-
nas lesiones, afortunadamente, no de
gravedad.

Mientras que el presunto respons-
able, es un elemento de la AEI, quien
tenía a cargo, una patrulla blindada,
siendo una camioneta Ford Lobo, color
blanco.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de unidades de Protección
Civil y Cruz Roja, quienes atendieron a
los afectados.

Personal de tránsito de Guadalupe,
tomó conocimiento del accidente, para
deslindár responsabilidades.

En otro caso, un estudiante de una
carretera pedagógica, se encuentra en
estado grave, después de derrapar la
motocicleta, en que se desplazaba por
calles del municipio de General Terán.

El futuro maestro portaba el casco
de seguridad, pero desafortunada-
mente, pasó por una calle donde había
aceite automotriz regado y termino
desplomándose.

El lesionado fue identificado como
Alfonso Guillen, mejor conocido como
“Ponchin”, de solo 20 años de edad.

Actualmente, el joven estudia una

Viajaba en una camioneta.

Sergio Luis Castillo

Tres delincuentes, entre ellos una
mujer, asaltaron con lujo de violencia,
un bazar ubicado en el municipio de
García, donde se llevaron más de 100
mil pesos en mercancía.

Los sujetos portaban un arma de
fuego tipo escuadra y agredieron a dos
clientes, que estaban dentro del local
comercial.

La Fiscalía General de Justicia del
Estado inició una investigación para
intentar ubicar a los delincuentes,
quienes fueron captados por las

cámaras de seguridad.
Los hechos se reportaron este

viernes, en un negocio de bazar “El
Fraile”, ubicado en la calle Lázaro
Cárdenas y Motolonina, en la Colonia
Portal del Fraile en García.

Uno de los sujetos viste una
sudadera color blanco, con un pantalón
de mezclilla, siendo una persona de
unos 27 años, delgada y estatura media.

Mientras que la mujer, viste un pan-
talón de mezclilla, una blusa negra y
huaraches, siendo una persona muy
delgada y baja estatura.

Se indicó que en los hechos, par-

ticipo un tercer sujeto, quien vestía
pantalón de mezclilla y sudadera negra.

Los delincuentes sometieron a dos
clientes, además de la encargada de la
tienda.

Se llevaron dinero en efectivo y
diversa mercancía, entre computado-
ras, teléfonos y celulares.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de los puestos de socorro, pero
no fue posible dar con los respon-
sables.

Hasta anoche las autoridades no
habían informado más detalles sobre el
atraco.

Era buscado por varios delitos graves.

Andrés Villalobos Ramírez

Un presunto delincuente que era
buscado en México y Estados Unidos
fue detenido por las autoridades de los
tres niveles, al poniente de Monterrey.

En acciones integrales de investi-
gación e inteligencia de las autoridades
federales y estatales, se localizó a un

objetivo prioritario de las corpora-
ciones de seguridad.

En un exitoso operativo conjunto  se
logró la localización del imputado.

Durante el viernes, los agentes del
orden se desplegaron meticulosamente
por las calles de la colonia Unidad
Modelo, al poniente de la capital del
Estado.

Gilberto López Betancourt

Con diversas lesiones resultó un tra-
bajador luego de sufrir una descarga
eléctrica, ayer en un domicilio de la
Colonia Colinas de San Jerónimo, al
poniente de Monterrey.

El reporte de los hechos fue aproxi-
madamente a las 11:50 horas, en una
casa ubicada en calle Carlos Pereyra y
Pío Baroja, a donde acudieron elemen-
tos de Protección Civil del Estado.

La persona afectada estaba trabajan-
do en la azotea de un segundo piso,
cuando hizo contacto con cables de alta
tensión que pasan cerca de la fachada,
lo que llevó a que sufriera una descar-
ga eléctrica.

Como Adal Roberto González
Barrientos, de 22 años de edad, se iden-
tificó al lesionado, quien sufrió que-
maduras en casi toda la parte superior
del cuerpo y baja por sus medios.

Algunos compañeros del herido
señalaron que el afectado se encontra-

ba aproximadamente a 10 metros de
altura, realizaba trabajos de acabado.

En el momento en que el ahora
lesionado traía una lámina, accidental-
mente toca las líneas de media tensión
sufriendo la descarga eléctrica quedan-
do en el techo del domicilio.

El lesionado fue auxiliado, y antes
de la llegada de las autoridades, lo

trasladó el encargado de la obra por sus
propios medidos a un hospital de la
localidad.

En otro caso, el incendio de un
vehículo en el interior de una tienda en
la Colonia Mitras Centro, movilizó a
elementos de Bomberos de Nuevo
León y Protección Civil de Nuevo
León y de Monterrey.

Trabajaba en la azotea de un segundo piso. 

Ejecutan a un hombre en Apodaca 

Deja choque un muerto en Terán 

Logran botín de $100 mil en mercancía

Choca patrulla de 
la Policía Ministerial

Capturan a presunto narco 
buscado en México y EUA

Sufre trabajador descarga eléctrica
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Alberto Cantú .-                                   

Los Rayados retomarán la actividad
cuando este sábado reciban al Necaxa
en la fecha cinco del Clausura 2025,
buscando ante ellos su primer triunfo
en el presente torneo corto. 

El partido, mismo que por cierto
será en el estadio BBVA, comenzará en
punto de las 19:05 horas. 

La escuadra que dirige Martín
Demichelis viene de empatar a tres
goles frente al Atlas de Guadalajara, lo
que les permitió alcanzar las tres
unidades de 12 posibles en el campe-
onato para con ello estar en la parte
baja de la tabla de posiciones, siendo
esto producto de una derrota y tres
empates, pero ninguna victoria. 

Los regios dieron un buen partido en
ofensiva ante Atlas e incluso acaricia-
ron el triunfo con su intento de remon-
tada, pero otra vez, por segundo partido
consecutivo, el cancerbero Esteban
Andrada cometió algunos errores en la
portería y dichos fallos costaron dos
goles en contra. 

Andrada falló en el 1-0 del Atlas,
pero también en el 3-3 cuando no salió
del área chica en un tiro de esquina
para que Matheus Doria anticipara la
marca de Sergio Canales y con un
remate de cabeza mandara el balón al
fondo de las redes. 

Ante los errores de Andrada,
Monterrey desperdició la oportunidad
de escalar lugares en la tabla de posi-
ciones y de hecho ya tienen seis par-
tidos al hilo sin victoria luego de que su
último triunfo haya sido por un mar-
cador de 5-1 y ante Atlético de San
Luis en las semifinales de vuelta del
anterior torneo corto. 

Con un portero inseguro en el arco y
una defensa que ha cometido errores
claros en este Clausura, lo cual signifi-
ca cierto grado de inseguridad en la
parte baja del equipo, el cuadro regio
recibirá a un Necaxa que con seis pun-
tos de 12 posibles marcha dentro de los
ocho mejores conjuntos del campeona-
to mexicano, siendo esto producto de
dos victorias por dos empates. 

Si bien el cuadro del Necaxa viene
de perder en casa ante Cruz Azul, los
Rayos han tenido otros resultados
interesantes durante este torneo corto
como fueron sus triunfos ante Chivas y
Atlético de San Luis que les hicieron
olvidar su derrota en su debut dentro

del Clausura que fue ante Pumas,
aspecto por el cual el rival del
Monterrey durante esta noche va a ser
un equipo que no ha hecho mal las
cosas en el campeonato y que en lo fut-
bolístico llegará confiado para intentar
sacar puntos del estadio BBVA, esce-
nario en el que Monterrey no ha gana-
do en sus últimos tres encuentros tras el
1-1 ante América en la final de vuelta
del Apertura, el 1-1 contra Puebla en la
fecha uno del vigente torneo corto y el
traspié contra Pachuca del sábado pasa-
do, también perteneciente a la contien-
da nacional. 

La escuadra regia podría apoyarse
de un buen dato como sería el hecho de
que tienen seis victorias al hilo en
cualquier cancha ante Necaxa, aspecto
por el cual esa buena racha buscarán
que les sirva de algo para esta noche
conseguir su primer triunfo en el
campeonato y buscar ascender algunos
lugares dentro de la tabla de posi-
ciones, toda vez de que necesitan eso
ya que si continúan por este camino de
empatar o perder en el Clausura 2025,
eso podría penalizarlos en unos meses
más cuando se frustren al no calificar
de manera directa a la Liguilla y tengan
que aspirar a hacerlo desde el play in,
con el riesgo que eso implica de que en
la mencionada instancia no logren su
objetivo y de paso terminen fracasan-
do. 

A su vez, Monterrey llegará al duelo
de hoy con la presión de ganar para no
solamente intentar salir de la parte baja
en la tabla de posiciones, sino también
para calmar un poco a su enardecida
afición, los cuales cada vez están con-
fiando menos en el proceso del técnico
Martín Demichelis, estratega que si
continúa con estos malos resultados en
el presente torneo corto, seguramente
eso le signifique en un futuro a un
plazo no tan largo su despido del con-
junto albiazul. 

Esteban Andrada; Ricardo Chávez,
Stefan Medina, Víctor Guzmán,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Oliver Torres, Nelson Deossa, Iker
Fimbres; Sergio Canales y Germán
Berterame tal vez sea el equipo que
hoy inicie en Monterrey, conjunto que
esta noche deberá de gustar, ganar y si
se puede golear para tapar un poco las
críticas que han recibido luego de que
aún no hayan conseguido algún triunfo
en el presente Clausura 2025. 

Alberto Cantú .-                                

Los Tigres buscarán mantenerse en
la cima del Torneo Clausura 2025
cuando esta noche visiten al Toluca en
la fecha cinco del mencionado certa-
men. 

El conjunto felino visitará al Toluca
y el duelo será en punto de las 21:10
horas, además del estadio Nemesio
Díez del Estado de México. 

La escuadra felina llega a este duelo
ante Toluca y lo hace de la mejor forma
posible en el campeonato mexicano,
toda vez de que cuenten con 10 puntos
luego de cuatro jornadas tras registrar
hasta tres victorias y un empate,
además de una diferencia de goles a
favor de +7. 

Los auriazules vienen de golear a
los Xolos de Tijuana y con ello
mostraron su mejor versión futbolísti-
ca, lo que les permitió dejar atrás las
dudas en su funcionamiento colectivo
que tuvieron en sus resultados ante
Atlético de San Luis, Mazatlán y
Chivas. 

Si bien los felinos dieron una buena
cara en lo futbolístico ante Xolos,
ahora lo más difícil es que mantengan
ese nivel cuando visiten al Toluca, con-
junto que ha vencido a los regios en los
últimos cinco encuentros que han juga-
do los dos en el estadio Nemesio Díez
del Estado de México. 

La última victoria felina en ese esta-
dio y contra ese rival fue en la tempo-
rada regular del Torneo Clausura 2019,
venciendo a los Diablos por un mar-
cador de 1-0 tras un gol de Luis
Quiñones. 

El buen momento en lo futbolístico
intentarán mantenerlo ante Toluca y
que eso les sirva para terminar con su
racha de cinco derrotas en ese recinto y
contra ese rival, los cuales vienen de
igualar contra Pumas para con cinco
puntos cosechados de 12 posibles estar
en la parte media de la tabla de posi-
ciones del presente torneo corto. 

Los regios no tendrán para este
duelo a su goleador André Pierre
Gignac ya que fue operado por una
lesión y la otra negativa en ellos es que
contarán con un Nicolás Ibáñez que
tiene varios encuentros sin marcar,
aunque también van a tener en cancha
a un Juan Brunetta que anda en un buen

momento en lo futbolístico y dicha
situación buscará tenerla ahora frente
al Toluca para que así los regios
aspiren a sacar los tres puntos de la
siempre complicada cancha del estadio
Nemesio Díez. 

A su vez, Tigres ocupa ganar ya que
otros equipos los persiguen de cerca en
la pelea por la cima como un América
que con 10 puntos los iguala en
unidades, aspecto por el cual en los
regios estará la presión de triunfar
durante este compromiso y no dejarse
puntos ya que de ocurrir esa situación,
seguramente eso les penalizará en la
tabla de posiciones y les hará bajar
algunos sitios. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Diego Reyes, Joaquim Pereira, Jesús
Garza; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Diego Lainez, Sebastián
Córdova, Juan Brunetta y Nicolás
Ibáñez tal vez sea el equipo que hoy

inicie en los Tigres, conjunto que esta
noche buscará dar un golpe de autori-
dad ante un rival como Toluca que si
bien ha tenido un arranque algo irregu-
lar en el Clausura 2025, al final en casa
han sido un contrincante difícil para los
regios en las últimas cinco visitas de
estos últimos al mencionado estadio
Nemesio Díez del Estado de México,
en donde buscarán terminar con su
mala racha y con ello salir con la mano
en alto de ese lugar, además de también
con el liderato. 

Restantes juegos de este sábado en
la fecha cinco de la Liga MX 

Además del Toluca ante Tigres y el
duelo entre Monterrey contra Toluca, la
fecha cinco del Torneo Clausura 2025
va a seguir este sábado con los duelos
entre América en casa frente a Bravos a
las 17:00 horas y más tarde, a las 17:05
y 19:00, Chivas recibirá al Querétaro y
Pachuca al Atlas. 

Alberto Cantú .-                                   

Parece ser que Rafael Carioca seguirá en

los Tigres por este semestre, lo que de paso

significaría que el serbio Dejan Joveljić,

quien interesaba al club regio, finalmente

no termine reforzando a los auriazules en

este mercado invernal. 

Según información de Tom Bogert, peri-

odista de la MLS, el delantero serbio

estaría decidido a aceptar la oferta del

Sporting Kansas City y no la de Tigres,

motivo por el cual esa situación significaría

que los felinos mantengan en la plantilla a

Carioca. 

Los reportes detallan que pese a haber

interés por los regios de triplicarle o cua-

druplicarle el sueldo al mencionado fut-

bolista para que termine fichando por ellos,

al final él habría tomado la decisión de irse

al Sporting Kansas City, club que pagaría

unos cuatro millones de dólares por ese fut-

bolista. 

De confirmarse esa situación, lo más

seguro es que Carioca finalmente termine

quedándose este semestre en el club regio y

después se marche del club en el siguiente

verano. 

Los felinos aún tendrán este sábado y el

próximo domingo para traer a un refuerzo

que no milite actualmente en el futbol mex-

icano, pero eso difícilmente sucederá y lo

más seguro es que terminen cerrando su

mercado de fichajes con la sola incorpo-

ración de Rómulo Zwarg. 

Alberto Cantú .-                              

Tigres Femenil igualó 1-1 de visi-

tante ante Querétaro y lo hicieron en la

jornada seis del Torneo Clausura 2025,

manteniéndose así con su irregularidad

en el certamen. 

Con el empate, las auriazules alcan-

zaron las ocho unidades luego de seis

fechas para con eso continuar con su

irregularidad. 

El conjunto queretano se adelantó en

el marcador 10 luego de una mala sali-

da en una jugada a balón parado en la

que la arquera Itzel González rechazó

el balón al centro, lo cual fue

aprovechado por Leidy Ramos, jugado-

ra que en el área grande y con un derec-

hazo generó el 1-0. 

Producto de la desventaja, las felinas

estuvieron cerca del empate en la

primera mitad, pero los remates en

varias ocasiones ya sea de Lizbeth

Ovalle o Thembi fueron errados por

dichas jugadoras. 

Las felinas igualaron el encuentro al

51' de acción, todo esto gracias a un

tiro libre cobrado por Lizbeth Ovalle

para el 1-1. 

Con el empate, las auriazules estu-

vieron cerca del segundo gol con un

remate de volea de Lizbeth Ovalle que

fue atajado por la cancerbera rival y

después pegó el esférico en el traves-

año, mientras que minutos después

volvieron a perdonar con un remate de

cabeza de Ana Dias que fue salvado en

la línea de gol por una defensa del

cuadro local, pero al final todo quedó

en un entretenido empate. 

Tras esta situación, ahora las felinas

volverán a la actividad cuando el próx-

imo miércoles visiten al Cruz Azul en

la fecha siete de la Liga MX Femenil. 

Que siempre no viene Dejan Joveljić 
El delantero 

serbio estaría 
decidido a aceptar

la oferta del
Sporting
Kansas City 

Apenas les alcanzó para el empate

Con el empate, las auriazules alcanzaron las ocho unidades luego de seis
fechas 

Buscan felinos mantener 
el liderato ante Toluca

Los Tigres buscarán mantenerse en la cima del Torneo Clausura 2025 cuan-
do esta noche visiten al Toluca en la fecha cinco .

Por su primer triunfo
Los Rayados retomarán la actividad cuando este sábado reciban al Necaxa
en la fecha cinco del Clausura 2025.



sábado 1 de febrero de 2025

Cruz Azul sufrió de más, pero se

impusieron 3-2 a Xolos y lo hicieron en

Tijuana, en la fecha cinco del Torneo

Clausura 2025. 

Con goles de Luka Romero, Giorgios

Giakoumakis y Carlos Rotondi a los

minutos seis, 33' y 45' de acción respec-

tivamente, el conjunto celeste se llevó la

victoria en el estadio Caliente de

Tijuana. 

Por el local respondieron tras los tan-

tos de Iván Tona al 64' y José Ramiro

Zuñiga al 69', pero no les alcanzó y

perdieron el duelo. 

Incluso habían igualado el encuentro

a tres goles en la última jugada del cote-

jo, pero el segundo tanto de José Ramón

Zúñiga no contó ya que el balón había

salido del terreno de juego. 

Con el triunfo, Cruz Azul alcanzó las

ocho unidades para que así sean quintos

en la tabla de posiciones y su rival

Tijuana ahora es décimo segundo con

apenas cuatro puntos. 

El cuadro del León superó 2-1 de vis-

itante al Mazatlán en la fecha cinco y con

ello tomaron la cima del Torneo Clausura

2025. 

Sin James Rodríguez ya que el colom-

biano no jugó el duelo y estuvo de

suplente, la "Fiera" se llevó el triunfo en

el estadio "Kraken" de Sinaloa, sucedi-

endo eso con los tantos de Rigoni y Ayon

en los minutos cuatro y nueve respecti-

vamente. 

Benedetti acercó a los anfitriones con

su gol al 48' de acción, pero finalmente

no les alcanzó y perdieron el duelo. 

Cabe destacar que ambos equipos

finalizaron el encuentro con 10 jugadores

ya que en el cuadro del León se fue

expulsado Carlos Cisneros al 72' de

acción, toda vez que por el local se fue

temprano a las regaderas el futbolista

Facundo Almada, al 47'. 

Con la victoria, el cuadro del León

alcanzó las 12 unidades luego de cuatro

jornadas para estar en la cima del Torneo

Clausura, mientras que su rival Mazatlán

se quedó en las siete puntos. 

Rómulo Zwarg, el hasta ahora
único refuerzo de Tigres en el pre-
sente mercado invernal, cumplió ya
con los exámenes físicos y médicos
para después firmar su contrato con
los felinos, aspecto por el cual ayer
hizo el viaje con el equipo al Estado
de México, en donde hoy
enfrentarán al Toluca en la fecha
cinco del Torneo Clausura 2025. 

Zwarg incluso conoció ayer a sus
compañeros dentro del estadio
Universitario, en donde formó parte
de la última práctica futbolística
previo al viaje a Toluca. 

Zwarg, quien el pasado jueves
había hecho los exámenes médicos,
cumplió ayer con los físicos en la
facultad de organización deportiva
de la UANL y entró en la convoca-
toria del equipo para el duelo de
hoy, sucediendo esto mismo con el
capitán Guido Pizarro que dejó atrás
su lesión de rodilla que no le permi-
tió jugar el martes pasado en el
duelo ante Xolos. 

Otro que formó parte de la con-
vocatoria fue Rafael Carioca,
jugador que estaba en duda para el

partido ya que no se sabía si contin-
uaría en el club durante este semes-
tre. 

A su vez y después de los
exámenes médicos, el brasileño
Rómulo salió de las mencionadas
instalaciones y se tomó algunas
fotos con los aficionados de Tigres. 

Dicho jugador, quien proviene
del Internacional de Brasil, firmó un
contrato de cuatro años con los feli-
nos, quienes habrían pagado por él
al Internacional de Brasil una canti-
dad estimada en los cinco millones
de dólares. 

Si bien Rómulo posiblemente no
juegue ante Toluca, finalmente si
hizo el viaje con sus compañeros y
su debut con los regios sería hasta el
próximo miércoles cuando en
Nicaragua y en el duelo de ida de la
primera ronda de la Concacaf
Champions Cup enfrenten al Real
Estelí. 

Este jugador será el sustituto en
el mediocampo de Rafael Carioca,
jugador que se marchará del equipo
seguramente hasta el próximo vera-
no. 

Pese a ser operado apenas el
pasado miércoles tras una lesión, el
francés André Pierre Gignac,
jugador de Tigres, dijo “que en 10
días estará en la cancha”. 

El galo respondió a los reporteros
que estaban a las afueras del estadio
Universitario, quienes le pregun-
taron al francés sobre como se sentía
después de su operación por una
lesión en el tendón de la pierna
derecha. 

“En 10 días estoy en la cancha”,
dijo André, jugador que de cumplir
lo que hoy comentó a las afueras del
estadio Universitario, con eso haría

que su recuperación sea rápida y
pueda estar incluso en condiciones
de jugar con los felinos durante el
próximo mes. 

Gignac asistió este día al estadio
Universitario, en donde tuvo su
segundo día de rehabilitación tras su
cirugía suscitada en días pasados. 

Mientras tanto, el que está
tomando el lugar de André en la
zona de centro delantero es el
argentino Nicolás Ibáñez, quien no
ha hecho gol con los felinos en las
primeras cuatro jornadas del Torneo
Clausura 2025. 

(AC)

La directiva de Rayados, si es que no

cambia la situación en de último momen-

to, viajará en las próximas horas o a más

tardar el domingo de esta semana a

Madrid, España, y esto con el objetivo de

buscar cerrar el fichaje de Sergio Ramos. 

Encabezados por Manuel Filizola,

presidente del consejo de administración

del club, así como también José Antonio

‘Tato’ Noriega, Héctor Lara y más direc-

tivos de la institución albiazul, en el

cuadro regio viajarían en las próximas

horas a la capital ibérica para intentar

cerrar el fichaje del zaguero de 38 años. 

El viaje sería directo, es decir, de

Monterrey a Madrid, y estarían llegando

en las próximas horas a la capital ibérica. 

Previo a eso, en Rayados habían man-

dado a la capital española al personal

médico y a preparadores físicos de la

institución, los cuales valorarán al fut-

bolista Sergio Ramos de todo lo nece-

sario previo a que él firme su contrato

con el club albiazul. 

De aprobar las pruebas físicas y médi-

cas, Ramos firmaría su contrato de un

año con el club regio y en ese tiempo

ganaría hasta cuatro millones de dólares

en sueldo. 

A su vez, es probable que el español,

en dado caso de que firme su contrato

con los regios, esté llegando a Monterrey

durante la próxima semana. 

Sería Sergio Ramos el séptimo

español en los casi 80 años de historia de

Rayados  

De confirmarse en las próximas horas

lo que ya se ha ido contando en anterior-

idad, el europeo Sergio Ramos se con-

vertiría en el séptimo jugador español en

la historia de los Rayados. 

En los casi 80 años de historia del

Club de Futbol Monterrey, en el club

regio han militado seis futbolistas

españoles en distintas etapas, siendo

estos Manuel Pando, Pascual Bladé, José

“Che” Gómez, Francisco Aguilera,

Sergio Canales y Oliver Torres. 

Pando y Bladé, en 1945, año en el que

se fundaron los Rayados, se convirtieron

en los primeros dos españoles en jugar

con este equipo. 

Por su parte, José “Che” Gómez fue

quien anotó el primer gol en la historia

de los Rayados, además de que Aguilera

estuvo en la institución durante la tem-

porada 2000-2001. 

Aunado a ellos, Sergio Canales es

otro español que ha jugado en Rayados,

con quienes llegó en la temporada 2023-

2024. 

El último español que ha llegado a

Rayados es el mediocampista Oliver

Torres, quien reforzó al club en el verano

anterior. 

Ante esta situación, Sergio Ramos

estaría cerca de convertirse en el séptimo

español en la historia del Monterrey, lo

que de confirmarse en las próximas

horas significaría una gran adición al

conjunto albiazul, quienes están ávidos

de tener un líder en la zona baja del

equipo y el nacido en Sevilla cumple con

los roles para hacer realidad esa tarea

Ayer por la mañana se efectuó el sor-
teo del playoff de los equipos involucra-
dos que buscarán su boleto a los octavos
de final de la Liga de Campeones de la
UEFA, en donde el cotejo más destacado
será entre Real Madrid y Manchester
City. 

Los ocho enfrentamientos en partidos
de ida y vuelta serán entre Real Madrid
ante Manchester City, Mónaco contra
Benfica, Stade Brestois ante PSG, Club
Brujas frente al Atalanta, Sporting
Lisboa ante Borussia Dortmund,
Feyenoord del futbolista mexicano
Santiago Giménez contra Milán, su posi-
blemente nuevo equipo, además de
Juventus ante PSV y Celtic contra
Bayern Múnich. 

Los juegos de ida serán el próximo 11
de febrero y días después, el 18 de ese
mes, sucederán los cotejos de la revan-
cha. 

Refiriéndose al Real Madrid ante
Manchester City, el juego más atractivo
del playoff, el cruce de ida será en
Inglaterra y la vuelta en la capital de
España. 

Ante esta situación, los conjuntos
antes mencionados se verán entonces las
caras y los ganadores accederán a la fase
de octavos de final, en donde enfrentarán
ya sea a Liverpool, Barcelona, Arsenal,
Inter de Milán, Atlético de Madrid,
Leverkusen, LOSC y Aston Villa. 

A su vez, pero ya en el sorteo del play-

off de la Liga de Europa de la UEFA, en
donde también estarán en juego hasta
ocho boletos para la ronda de octavos de
final, los equipos que se verán las caras
serán Unión Saint Gilloise contra Ajax,
Midtjylland ante Real Sociedad,
Ferencvaros frente al Viktoria Plzen,

Fenerbahçe ante Anderlecht, PAOK
frente al FCSB, AZ contra Galatasaray,
Porto en contra de la Roma y Twente
frente al Bodo Glimt. 

Los juegos de ida serán el próximo 13
de febrero y los duelos de vuelta suced-
erán el día 20 de ese mes. 

Parece ser que el delantero mexi-
cano Santiago Giménez hará un
cambio de aires en este mercado
invernal y ficharía por el club ital-
iano Milán, aunque en su actual
club, en este caso el cuadro del
Feyenoord, desean seguir contando
con el connacional en esta tempora-
da. 

Ahora Brian Priske, el entrenador
del Feyenoord, habló en rueda de
prensa y si bien deseó que su aún
jugador pueda continuar en el club,
también entendió que los futbolistas
tienen deseos de superación y esto
podría tal vez significar la partida de
Santiago al AC Milán. 

"Todos saben que el AC Milán es
uno de sus clubes soñados. Desde
que era muy pequeño, su ambición
siempre fue llegar a Europa y, espe-
cialmente, al Milán. 

"En este momento, Santi sigue
siendo jugador del Feyenoord. En
este momento, creo que también
jugará el partido del domingo. Por
ahora, quizá haya que esperar un
poco y ver qué pasa", dijo. 

Según reportes de la prensa ital-
iana, tanto el cuadro del Feyenoord,
el club en el que juega el mexicano,
así como también la escuadra del

AC Milán, estarían cerca de llegar a
un principio de acuerdo para concre-
tar la negociación del mexicano,
quien ve con buenos ojos el reforzar
al conjunto italiano en este mismo
mercado invernal. 

Los reportes detallan que el
acuerdo podría cerrar durante este
sábado y que tendría que ser bajo
venta definitiva, por un contrato a
largo plazo de entre tres a cinco
años. 

Se especula que la escuadra
rossonera pagaría unos 40 millones
de euros por el mexicano, aunque
esa cifra podría variar. 

La Máquina
sufre, pero
saca triunfo

Cruz Azul sufrió de más, pero se impusieron 3-2 a Xolos

León vence al Mazatlán y toman la cima 

La "Fiera" se llevó el triunfo en el estadio "Kraken" de Sinaloa

Entró Rómulo en convocatoria 
de Tigres para duelo ante Toluca 

Rómulo Zwarg

Santi, cerca
del Milán

El Feyenoord se rehúsan a
perderlo 

Real buscará boleto ante Manchester City

Los juegos de ida serán el próximo 11 de febrero y días después, el 18 de ese
mes, sucederán los cotejos de la revancha. 

En 10 días estoy en
la cancha: Gignac

Pese a ser operado apenas el pasado miércoles tras una lesión, el
francés dijo “que en 10 días estará en la cancha

Va directiva por Ramos

Va directiva a España para traer a
Ramos
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Fernando Valenzuela, histórico ex
pitcher mexicano en las Grandes Ligas,
recibió ayer un notario homenaje en la
clínica del beisbol por la salud que está
en la capital del país. 

Valenzuela, quien ganó dos Series
Mundiales con los Dodgers de Los
Ángeles con las de 1981 y 1988, sien-
do clave en la primera, falleció el pasa-
do 22 de octubre a causa de unos prob-
lemas con el hígado, pero sigue siendo
recordado por los amantes del deporte
de la pelota caliente. 

El homenaje fue encomendado por
Vinny Castilla, quien apoyado de
varias personas más colocó un cuadro
grande con una indumentaria de
Fernando Valenzuela y el número 34
del ex pelotero, todo esto para que
después tuviera algunas palabras en
honor al “Toro”. 

“La Fernandomanía paralizaba todo
el país mexicano. Fue una gran

inspiración para todos nosotros los
muchachos que queríamos empezar a
jugar béisbol profesional. Ver a
Fernando triunfar en el mejor beisbol
del mundo, fue una gran inspiración
para todos nosotros. 

“Fue el que pavimento el camino
para todo pelotero mexicano que quería
llegar hacia las Grandes Ligas. Le
mando un fuerte abrazo a mi gran
amigo Fernando Valenzuela”, dijo. 

En esta Clínica de Béisbol, organi-
zada por el IMSS, también estuvieron
presentes el legendario pitcher de los
Diablos Rojos, Alfredo ‘Zurdo’ Ortiz,
el gran Teddy Higuera y a la distancia
también envió un mensaje especial el
pelotero Randy Arozarena, quien tuvo
que ausentarse al estar en preparación
para el inicio de pretemporada en
MLB.

SCHERZER A LOS AZULEJOS 

Los Azulejos de Toronto, equipo de
las Grandes Ligas, se ha reforzado con
el veterano Max Scherzer. 

Scherzer, quien se desempeña en las
Mayores como un fiable pitcher abri-
dor, firmó con los Azulejos a cambio de
un año de contrato. 

En ese lapso de tiempo ganará unos
15 millones y 500 mil dólares en suel-
do, informó Jeff Passan de ESPN. 

La llegada de Scherzer a los
Azulejos fortalecerá el bullpen de este
equipo, quienes en la temporada anteri-
or no llegaron a la postemporada. 

A su vez, el veterano Scherzer ten-
drá en los Azulejos tendrá su séptimo
equipo en las Grandes Ligas tras ante-
riormente jugar en Rangers de Texas,
Mets de Nueva York, Dodgers de Los
Ángeles, Nacionales de Washington,
Tigres de Detroit y Diamantes de
Arizona. 

(AC)

En un gran partido de la tempora-
da regular de la NBA, los Celtics de
Boston vencieron 118-116 a los
Pelícanos de Nueva Orleans. 

El triunfo de los Celtics fue gra-
cias a los nueve puntos de diferencia
que lograron en el segundo cuarto,
toda vez de que fueran superados en
el primero, tercero y último por par-
ciales de 31-34, 32-33 y 27-30. 

Jalen Brown con sus 28 puntos,
cuatro asistencias y seis rebotes en
35 minutos dentro de la duela fue el
que más generó por los Celtics,
mientras que por el rival acabó sien-
do Trey Murphy III con sus 40
unidades. 

Con la victoria, el cuadro de los
Celtics alcanzó un récord de 34 vic-
torias por 15 derrotas para ser sub-

líderes de la conferencia Este de la
NBA. 

Mientras tanto, los Pelícanos
ahora presentan un récord de 12 vic-
torias por hasta 37 derrotas. 

BREVES DE LA NBA

Cade Cunningham, jugador de
los Pistones de Detroit, produjo 40
puntos, cuatro asistencias y seis
rebotes en 36 minutos dentro de la
duela para que su equipo venciera
117-102 a los Mavericks de Dallas. 

Tyrese Maxey, jugador de los
76ers de Filadelfia, produjo 42 pun-
tos, nueve asistencias y dos rebotes
en 39 minutos dentro de la duela,
aunque su equipo perdió contra los
Nuggets de Denver por un marcador
de 137-134. 

Los Charros de Jalisco debutaron con
un triunfo en la Serie del Caribe que ini-
ció ayer en Mexicali. 

El conjunto tapatío superó en su debut
dentro de esta Serie del Caribe a los
Indios de Mayagüez de Puerto Rico, a
quienes vencieron por un marcador de 8-
1. 

Un infield hit de Jack Mayfield contra
Ronnie Williams dio la ventaja de 1-0 a
México sobre Puerto Rico en la primera
entrada, todo esto mientras que un doble
de carreras de Japhet Amador les dio dos
más distancia a su favor a los anfitriones,
además de que posteriormente a ello
Billy marcó otra con un wildpicht de
García para un 4-1 en las primeras siete. 

Después de eso, Reynaldo marcó la
quinta en la octava con un pasaporte de
Billy y un wildpicht, además de un
pelotazo de Wielansky, hicieron que los
regios anotaran tres más. 

Ante esta situación, Charros inició
con el pie derecho esta Serie del Caribe y
será este sábado por la noche cuando
sostengan su segundo enfrentamiento en

dicha justa. 
El antes mencionado será en punto de

las 19:50 horas cuando enfrenten al
cuadro de Venezuela. 

Patrick Mahomes, el mariscal de
campo en la NFL de los Jefes de Kansas
City, llegará en un mejor momento indi-
vidual respecto a su rival Jalen Hurts, el
lanzador de las Águilas de Filadelfia,
conjunto que se medirá contra los bicam-
peones en el Súper Tazón número 59. 

Evaluando el rendimiento de ambos
mariscales de campo en esta postempo-
rada, Mahomes ha tenido mejores
números en lo individual respecto a Jalen
Hurts. 

Pero después de afirmar lo antes men-
cionado, ahora se tendrán que brindar los
datos para revalidar esa situación, en
donde Mahomes llegará al próximo
Súper Tazón en un nivel más alto que su
rival en turno. 

Por ejemplo, Jalen Hurts ha jugado
con Filadelfia hasta tres partidos de
postemporada en esta campaña, los
cuales fueron contra Empacadores Green
Bay, Carneros de Los Ángeles y
Comandantes de Washington. 

En esos partidos, Hurts completó 48
de 69 pases para tener un porcentaje de
efectividad en ese sentido de un 69.6 por
ciento, además de que registró 505
yardas aéreas para contar con un prome-
dio de 168 o 169 por compromiso,
teniendo 7.3 de yardas de promedio por
lanzamiento, tres pases de anotación,
cero intercepciones, su pase más largo
fue de 31 yardas, recibió 11 capturas con
un promedio de cuatro por encuentro,
obtuvo un 105.0 de valuación en el
índice como pasador y fue clasificado
con un 62.5 como QB. 

Mientras tanto, Patrick Mahomes ha
jugado dos juegos de postemporada con
los Jefes en esta campaña, siendo estos
ante Houston y Buffalo. 

En esos dos encuentros, Mahomes
completó 34 pases de 51 para tener un
porcentaje de efectividad en ese sentido
de un 66.7, registró 422 yardas aéreas
para tener un promedio de 211 por cote-
jo, promedió 8.3 yardas por pase, se hizo

de dos pases de anotación, no ha sido
interceptado, su lanzamiento más largo
fue de 49 yardas, ha sufrido cinco cap-
turas para tener un promedio de 2.5 por
encuentro, tuvo un índice de pasador de
105.2 y obtuvo un 79.4 de calificación
general de desempeño como mariscal de
campo. 

Ante esta situación, Mahomes ha
superado a Jalen en esta postemporada
en promedio de yardas por partido,
promedio de yardas por pase, pase más
largo, menor número de capturas, mejor
índice de pasador y una mejor califi-
cación a desempeño de QB. 

Ambos están igualados en el número
de intercepciones con cero, aunque Hurts
supera a Patrick en esta postemporada en
el porcentaje de efectividad de los pases
y en lanzamientos para anotación. 

Ante esta situación, Mahomes llegará
de mejor forma al próximo Súper Tazón
y esto si se le compara con su rival Jalen
Hurts, aunque ahora habrá que esperar a
ver si ese favoritismo lo impone en el
emparrillado y colabora para que Kansas
City logre el tricampeonato de la NFL y
su quinto anillo Vince Lombardi, toda
vez de que Filadelfia buscará hacerse de
su segundo campeonato. 

Cabe destacar que este Súper Tazón
será el próximo nueve de febrero y
sucederá en el estadio Caesars
Superdome de Nueva Orleans, escenario
en el que la NFL cerrará su vigente tem-
porada con este encuentro entre el
bicampeón Kansas City y el conjunto de
Filadelfia. 

Brandon Graham, el héroe defen-
sivo con el que Filadelfia venció a
Nueva Inglaterra en el Súper Tazón
de la NFL en febrero del 2018, tiene
serias posibilidades de enfrentar a
los Jefes de Kansas City en el sigu-
iente Súper Bowl. 

La razón de esto es que el ala
defensivo de las Águilas está recu-
perándose de su más reciente lesión
y ha vuelvo a entrenar con el
equipo. 

Graham, quien ocasionó un balón
suelto al ex mariscal de campo Tom
Brady para concretar el título de
Filadelfia sobre Nueva Inglaterra en
el Súper Tazón de la temporada del
2017, ha vuelvo a entrenar con el

equipo ya que ha mostrado mejoría
de su tríceps desgarrado que sufrió
el pasado 24 de noviembre, en un
duelo ante los Carneros de Los
Ángeles en la campaña regular. 

Incluso el defensivo brindó algu-
nas sensaciones sobre su mejoría, en
donde dio a entender que tal vez
pueda ver actividad en el próximo
Súper Bowl. 

“Tenemos dos semanas. Hoy fue
un gran comienzo y mientras no
tenga contratiempos, no creo que
vaya a ser un problema (poder
enfrentar a Kansas City en el Súper
Tazón)”, aseveró a la prensa local en
Filadelfia

(AC)

Giuliana Olmos, tenista mexicana,
avanzó a la final de dobles femenil en el
Singapur Tenis Open, en este torneo
perteneciente a la WTA. 

Olmos logró ese objetivo y lo hizo
junto a la estadounidense Desirae
Krawzcyk, quienes no jugaron en la
semifinal debido a que sus rivales se reti-
raron del partido por lesión. 

Las rivales de Olmos y Desirae iban a
ser las británicas Maia Lumsden y Harret
Dart, pero finalmente no pudieron jugar
y el pase a la final fue para la mexicana
y la estadounidense. 

Ante esta situación, Olmos y Desirae

enfrentarán en la final de dobles femenil
de este torneo asiático a la pareja
ganadora del duelo entre Nao Hibino y
Oksana Kalashnikova sobre Zheng

Saisai y Wang Xin yu. 
Cabe señalar que ese enfrentamiento

será a las 02:40 horas de este sábado y la
final sucederá hasta el próximo domingo

Rinden homenaje a Fernando Valenzuela en CDMX 

Valenzuela, quien ganó dos Series Mundiales con los Dodgers de Los Ánge-
les con las de 1981 y 1988, siendo clave en la primera, falleció el pasado 22
de octubre

Avanza 
Giuliana 
a la final 

Giuliana Olmos avanzó a la final de dobles femenil en el Singapur Tenis Open,
en este torneo perteneciente a la WTA. 

Debutan Charros con triunfo en Serie del Caribe 

El conjunto tapatío superó en su debut dentro de esta Serie del Caribe a los
Indios de Mayagüez de Puerto Rico

Vencen Celtics a los
Pelícanos 118 a 116

Jalen Brown con sus 28 puntos, cuatro asistencias y seis rebotes en
35 minutos dentro de la duela fue el que más generó por los Celtics

Brandon Graham tiene serias posibilidades de enfrentar a los Jefes de
Kansas City en el siguiente Súper Bowl. 

Contaría Filadelfia
con Brandon Graham 

Llegará Mahomes en 
mejor nivel que Hurts 

Patrick Mahomes, el mariscal de
campo de los Jefes de Kansas City
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El Universal.-                                        

Lucero sigue sorprendiendo a sus
seguidores con su regreso a la
actuación, esta vez con el primer tráil-
er de la película "Nuestros tiempos",
que protagoniza junto al cantante
Benny Ibarra. 

El filme, que será transmitido en la
plataforma de streaming Netflix, ha
generado gran expectativa entre los
fanáticos de la cantante, quienes están
emocionados por verla nuevamente en
la pantalla grande. 

Aunque aún no se ha confirmado la
fecha exacta de su estreno, se espera
que llegue a la plataforma este año.

El regreso de Lucero a la actuación
comenzó en 2023, cuando protagonizó
la serie de época "El gallo de oro" para
TelevisaUnivision y ViX, donde com-
partió créditos con Plutarco Haza y
José Ron. 

Esta serie, basada en la obra de Juan
Rulfo, tuvo una exitosa primera tem-

porada, y la segunda llegó en 2024.
"Nuestros tiempos" es una película

de ciencia ficción, romance y acción
en la que dos jóvenes crean una
máquina del tiempo que los transporta
a la época actual, con la Ciudad de
México y la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM) como
escenarios principales. La trama prom-

ete un viaje en el tiempo que podría
cambiar la historia de la humanidad.

El tráiler, compartido en las redes
sociales de Netflix, ha provocado reac-
ciones inmediatas entre los seguidores
de Lucero y Benny Ibarra, quienes
esperan con ansias el estreno de la
película, especialmente en países
como México, Brasil y España.

Estrenará Lucero su primera película en Netflix

Lanza Christian Nodal una
canción dedicada a su hija Inti 
El Universal.-                                     

Christian Nodal está de estreno, y
entre los temas nuevos está una can-
ción dedicada a su hija Inti, fruto de
su relación con la cantante argentina
Cazzu, con quien estuvo casi dos
años antes de anunciar su ruptura en
mayo de 2024, el tema se llama
"Contigo al cielo" y ya ha desatado
reacciones en redes sociales.

Con barba y bigote, Nodal, quien
se casó en julio de 2024 con Ángela
Aguilar, habló previamente de este
tema inspirado en su hija, quien nació
en agosto y quien fue muy deseada
por el cantante de regional mexicano,
él externó en varias ocasiones su
deseo de convertirse en un papá
joven.

Inti nació justo cuando Christian
tenía 25 años, la pequeña Inti fue pre-

sentada por sus padres un 14 de
febrero, Día del Amor, generado una
ola de comentarios amorosos sobre el
parecido de la niña con su padre.

Sin embargo, esos buenos comen-
tarios hacia Nodal cambiaron cuando
se separó de Cazzu para anunciar,
casi en seguida, su nueva relación
con Ángela Aguilar, quien afirmó en
una entrevista que su amor "no había
roto ningún corazón", algo que Cazzu
negó cuando habló abiertamente de la
ruptura con el padre de su hija.

Nodal pensó en ponerle "Cielo" a
la hija que tiene con su expareja
Cazzu, precisamente su nueva can-
ción inspirada en ella se llama
"Contigo al cielo", un tema en el que
reconoce que se ha portado mal y que
no ha sido el mejor ejemplo,
reconoce que ha cometido errores y
que si por ello no es perdonado y le

niegan la entrada al cielo, no le pre-
ocupa pues ese cielo lo tiene con Inti.

En YouTube, el tema ha generado
muy buenos comentarios, no sólo por
lo versátil del tema, el cual suena al
ritmo de salsa, sino por la amorosa
letra dedicada a su hija.

"Qué belleza de canción, eres
grande Nodal, tu talento es único,
éxito". "Qué bonita letra y ritmo... no
decepcionas con tu talento, que Dios
te proteja de todo mal, que sea él el
único que pueda señalar o juzgar tu
vida... puede que no veas mi comen-
tario, pero deseo que todo sea un
éxito".

En redes como X y TikTok tam-
bién se le señala como un "padre
ausente" y siguen las críticas por su
abrupta relación con Ángela Aguilar,
con quien ya lleva seis meses de
casado.

El tema que estrenó el cantante se llama "Contigo al cielo" y ya ha desatado reacciones en redes sociales.

Cierra Karla Sofía Gascón su
cuenta de X tras amenazas

Redacción.-                                        

La actriz española Karla Sofía
Gascón, quien ha estado en el centro de
la polémica recientemente debido a
unos comentarios que generaron
fuertes reacciones en las redes sociales,
ha decidido dar un paso atrás y cerrar
su cuenta en la plataforma X.

Esta decisión fue tomada después de
enfrentar una avalancha de críticas,
amenazas y ataques hacia su persona,
los cuales afectaron no solo su bienes-
tar emocional, sino también el de su
familia.

En un comunicado exclusivo para
The Hollywood Reporter, Gascón
explicó que la razón detrás del cierre de
su cuenta fue la insoportable campaña
de odio y desinformación que la ha
rodeado. 

"Lo siento, pero ya no puedo permi-
tir que esta campaña de odio y desin-
formación me afecte a mí y a mi famil-
ia", declaró, señalando que fue a peti-
ción de sus seres queridos que decidió
tomar esta medida.

La nominada al Oscar también com-
partió detalles sobre las amenazas de

muerte y los constantes ataques ver-
bales y acosadores que ha recibido.
"He sido amenazada de muerte, insul-
tada, abusada y acosada hasta el can-
sancio", expresó, dejando claro el dolor
que estos hechos le han causado. 

Sin embargo, Gascón también quiso
hacer un llamado a la reflexión,
reiterando que jamás apoyaría la vio-
lencia, la injusticia ni el extremismo.

La actriz aprovechó la ocasión para
disculparse por las declaraciones que
algunos consideraron ofensivas, y ase-
guró que su intención nunca fue dañar
a nadie. 

"Mis palabras no siempre son las
correctas; a veces, por ignorancia o por
error", dijo. Asimismo, hizo un fuerte
llamado a aquellos que han distorsion-
ado sus palabras para perjudicarla, afir-
mando que no se hace responsable de
ello.

Para finalizar, Gascón recordó una
importante lección: "Cuanto más inten-
téis hundirme, más fuerte me haréis.
Mayor será la victoria", concluyó,
mostrando su determinación frente a
las adversidades.

La actriz dijo que los ataques afectaron su bienestar emocional y de su familia.

El Universal.-                                                

Con tristeza, decenas de fans que se
dieron cita en los alrededores del Palacio
de los Deportes, se fueron a casa con un
mal sabor de boca, pues Shakira no se
reunió con ellos, como había pactado.
Sin embargo, la cantante trata de reivin-
dicarse y demostrar la gran dicha que le
supone estar en México, con una
fotografía en sus redes, donde porta el
clásico sombrero de charro.

El pasado 21 de enero, la cantante
colombiana fue captada en su arribo a las
instalaciones del AIFA, en donde muy
efusiva abrazó a algunos de sus fans, se
retrató con ellos y mostró el gran entusi-
asmo que la albergaba por su llegada a
México, país que eligió como sede para
instalarse temporalmente, mientras pre-
senta "Las mujeres ya no lloran World
Tour" en Latinoamérica.

Este jueves 30 se suponía que tendría
una breve convivencia con sus fans mex-
icanos, luego de terminar con su ensayo
diario, por lo que un grupo de fans se dio
cita afuera del Palacio de los Deportes,
con carteles, obsequios, flores y hasta un
mariachi, integrado sólo por mujeres,
para recibirla, a propósito de que el próx-
imo 2 de febrero, "Shak" cumplirá años.

Sin embargo, la barranquillera no ter-

minó por llegar, debido a que argumentó
que su agenda laboral se lo había impe-
dido y, si bien, ninguno de sus fans
mostró molesta con Shakira, afirmando
que están ciertos que son una prioridad
para ella, el desánimo en sus semblantes
era innegable; aún así cantaron las
mañanitas, frente a las cámaras de la
prensa que se dieron cita, con la ilusión
de la que su artista pudiera ver el video.

De acuerdo con un trascendido, la
intérprete de "Pies Descalzos" está bus-
cando una nueva fecha para cumplir con
la reunión pactada con sus fans, aunque
hasta este viernes 31 no han sido notifi-
cados de una reprogramación.

Pero, este mismo viernes, la colom-
biana posteó una fotografía en la que
aparece lanzando un beso, mientras
porta un sombrero de charro, acompaña-
da de la leyenda: "Gracias, México, los
amo".

En la publicación no hay mensajes de
reclamo, en cambio, sus seguidores exal-
tan sus anhelos de que comience su gira.

La cantante ofrecerá dos conciertos
en el Estadio BBVA Monterrey, el 12 y
13 de marzo; dos más en el Estadio
Akron de Guadalajara, el 16 y 17 de
marzo y 7 shows más en el Estadio GNP
Seguros, de la Ciudad de México, los
días 19, 21, 23, 25, 27, 28 y 30 de marzo.

La cantante había pactado acudir al Palacio de los Deportes con sus fans.

"Planta" Shakira a sus fans, pero
publica foto muy a la mexicana

Revelan primeras imágenes de 'Frankenstein', de Guillermo del Toro
Redacción.-                                       

Guillermo del Toro ha vuelto a
generar un alboroto en las redes
sociales con el anuncio de su nueva
película “Frankenstein”, y las primeras
imágenes del filme no hicieron más
que avivar las expectativas de sus
seguidores. 

La plataforma Netflix compartió
recientemente en X (anteriormente
conocida como Twitter) las primeras
fotografías, donde vemos a Oscar Isaac
interpretando al icónico personaje de
Víctor Frankenstein, el científico que

crea al monstruo en la famosa novela
de Mary Shelley.

En las imágenes, Isaac aparece con
vestimenta de época y una expresión
que refleja la seriedad del personaje,
mientras sostiene lo que parece ser un
dispositivo electrónico frente a un
público que da la impresión de ser un
grupo científico. 

Aunque los detalles de la trama aún
son limitados, muchos fanáticos espec-
ulan que la historia mantendrá la esen-
cia de la novela original publicada en
1818, con un enfoque renovado y pro-
pio del estilo visual único de del Toro.

Este nuevo proyecto genera gran
entusiasmo, no solo por la dirección del
cineasta mexicano, sino también por el
impresionante elenco confirmado. 

Aparte de Oscar Isaac como Víctor
Frankenstein, el australiano Jacob
Elordi interpretará a la Criatura, reem-
plazando a Andrew Garfield, y se
suman actores como Mia Goth,
Christopher Waltz y Lars Mikkelsen,
entre otros.

Netflix reveló que la película llegará
a la plataforma en noviembre de 2025,
aunque la fecha exacta aún está por
confirmarse. 

El cantante Benny Ibarra será el coprotagonista de Lucero. 

Netflix reveló que la película llegará a la plataforma en noviembre de 2025.



El Universal.-                                    

El equipo de LABNL – Lab Cultural
Ciudadano invita al público en general a
recorrer sus instalaciones, conocer la histo-
ria del edificio y descubrir las actividades y
proyectos que se realizan.

Los recorridos guiados son todos los
viernes de 7:00 a 20:00 horas, con entrada
libre y registro en módulo de información a
su llegada.

LABNL es un espacio público de inno-
vación ciudadana con sede en el Antiguo
Palacio Federal, ubicado en la ciudad de
Monterrey. Funciona bajo una metodología
de experimentación y colaboración entre
ciudadanos para encontrar soluciones a
problemáticas compartidas en comunidad.

Esta iniciativa, que es gestionada por la
Secretaría de Cultura de Nuevo León, fue
inaugurada el 27 de febrero de 2021 en su
actual sede, ubicada en el extremo norte de

la Macroplaza de Monterrey. El inicio de
sus operaciones significó el primer labora-
torio ciudadano en el estado y, por las
dimensiones de su espacio, el más grande
de Iberoamérica.

El Antiguo Palacio Federal es un edificio
icónico, ubicado en el centro de la ciudad de
Monterrey, fue construido con el objetivo
de ser la sede de las oficinas federales en
Nuevo León; su edificación data de los años
1928 y 1929, entrando en funciones en
1930.

Este inmueble fue diseñado por el arqui-
tecto Augusto Petriccioli, quien delineó un
inmueble de arquitectura ecléctica, con una
mezcla de estilos art déco, indigenista y cal-
iforniano, proyectado en 10 niveles con
estructura interna metálica, convirtiéndolo
en el edificio más alto y moderno de la ciu-
dad en su época de edificación.

LABNL te espera en Washington 648,
detrás del Palacio de Gobierno. 
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 César López.-                                   

Una explosión de color, ritmo y
tradición se vivirá en “Algarabía
Folklórica. Danzas de México”, un
evento que invita a disfrutar de la
pasión y el orgullo que despierta la
danza folclórica.

La cita será el sábado 1 y domingo
2 de febrero a las 17:30 horas en la
Explanada del Museo de Historia
Mexicana.

Este ciclo de presentaciones marca
el cierre de la temporada dedicada al
10º aniversario de Algarabía
Folklórica, un proyecto impulsado por
el maestro Miguel Ángel Arrambide,
un espacio para la expresión artística
de agrupaciones locales y nacionales
que ha permitido que el público se
acerque a la diversidad cultural de
México, reflejada en el colorido de los
vestuarios, la armonía de las core-
ografías y la energía de cada zapatea-
do.

Hoy, el público podrá disfrutar de la
destreza y elegancia del Ballet
Folklórico Itze, bajo la dirección de
Rocío Cardozo, quienes presentarán
danzas de Nayarit y Sinaloa. El Grupo

de Danza Balam, dirigido por Carlos
Reyes, transportará a los asistentes con
los ritmos de Veracruz Sotavento y
Tamaulipas Norte; y desde la Casa de
la Cultura de Cadereyta, el Grupo
Folklórico Jimenense, dirigido por
Ernesto Arizpe, mostrará la riqueza
dancística de Nuevo León. 

Esa misma tarde el Ballet
Folklórico Juvenil Regiomontano,
bajo la guía de Orlando Benítez, evo-
cará la esencia de Linares y las costas
de Nayarit, mientras que la
Agrupación Folklórica Danzar mexi-
cano, dirigida por César Ambriz,
rendirá homenaje a la cultura de
Nuevo León.

Cabe destacar que, la danza fol-
clórica no solo es arte, es memoria y
pasión, un latido que une al pasado con
el presente, eventos como Algarabía
Folklórica recuerda las raíces mexi-
canas están más vivas que nunca,
desde el primer zapateado hasta el últi-
mo giro, los bailarines se convierten en
narradores de historias que atraviesan
generaciones, llevando en cada paso la
esencia de su pueblo y su tradición.

El domingo 2 de febrero, la magia
de la danza continuará con la pre-

sentación del Ballet Folklórico
Inspiración Mexicana, dirigido por
Gibran Palacios, con un vibrante
espectáculo de los Yaquis de Guerrero
y las polkas de Chihuahua, posterior-
mente la alegría y colorido de Yucatán
y la danza de los Pardos estarán a
cargo del Ballet Folklórico Kadima del
DIF de Monterrey, dirigido por Miguel
Ríos. 

La parte final de la función del
domingo estará a cargo del Ballet
Folklórico Ollin Yoliztli, bajo la direc-
ción de Victorio Muñoz, con un recor-
rido por las danzas de Yucatán; le
seguirá la fuerza del zapateado de
Chihuahua y la elegancia del Nuevo
León Centro con el Ballet Folklórico
Esencia Mestiza, dirigido por Héctor
Maldonado y Anahí Treviño, mientras
que el Grupo Folklórico Fandangos de
México, de Edgar Rafael Mata, trans-
portará a los espectadores con la esen-
cia de Veracruz Sotavento y
Chihuahua.

Por último, cada presentación será
un recorrido por los rincones de
México, donde la danza folclórica
cobra vida como una expresión autén-
tica de identidad.

Presentarán la danza
“Algarabía Folklórica"

Viven un "Viernes de Pinta" de mucho aprendizaje 

César López.-                                    

En el marco del décimo octavo
aniversario del Colegio Civil, la
Universidad Autónoma de Nuevo
León hizo entrega del Reconocimiento
al Mérito Artístico Colegio Civil
Centro Cultural Universitario.

La ceremonia estuvo encabezada
por el Rector de la Máxima Casa de
Estudios, Santos Guzmán López;
Melissa Segura Guerrero, Secretaria
de Cultura del Estado de Nuevo León;
José Javier Villarreal, Secretario de
Extensión y Cultura de la UANL; y
Elvira Lozano de Todd, Directora de la
Pinacoteca de Nuevo León.

En la edición 2025 del
Reconocimiento al Mérito Artístico
Colegio Civil Centro Cultural
Universitario se reconoció a
Guillermo Berrones, en la categoría de
Literatura; a Lupina Flores, en la cate-
goría de Artes plásticas; a Kahua
Rocha, en la categoría de Teatro;  y a
José Luis Wario en la categoría de
Música.

Santos Guzmán López, Rector de la
UANL, señaló que dicho
reconocimiento celebra el arte, la cul-
tura, y la creatividad que enriquece la
identidad como universitarios.

"Hoy tenemos el privilegio de
reconocer a cuatro grandes artistas,
cuya trayectoria y legado han dejado
un huella profunda, en la historia cul-
tural de nuestro Estado y nuestra
región", expresó Guzmán López.

El rector aseguró que la UANL ha
sido un pilar fundamental en la pro-
moción y preservación de la cultura.

"Desde su fundación, la
Universidad ha impulsado el talento
artístico y ha abierto espacios para el
desarrollo del pensamiento crítico y la
creatividad", añadió.

Asimismo, calificó como "una bril-
lante trayectoria artística" la carrera de
los cuatro homenajeados.

"Sin duda su talento, esfuerzo, y
dedicación, nos inspira, y nos recuerda
que el arte no solo embellece la vida,
sino que también nos permite imagi-
nar y construir un futuro mejor. A cada
una, y a cada uno de los galardonados,
les expresamos nuestras más sinceras
felicitaciones y gratitud, ustedes rep-
resentan el espíritu crítico de nuestra
entidad, y son una inspiración para
que esta Máxima Casa de Estudios
continúe como un punto de encuentro
para artistas, académicos y ciu-
dadanos, comprometidos con el arte y
el conocimiento", concluyó.

Reconocen al Mérito
Artístico Colegio Civil 

Se reconoció a Guillermo Berrones en Literatura; Lupina Flores en Artes
plásticas; Kahua Rocha en Teatro; y José Luis Wario en  Música.

César López.-                                     

El primer Viernes de Pinta de
CONARTE del 2025 ofreció a sus
asistentes un día de mucho aprendiza-
je en sus diferentes espacios cultur-
ales.

Ayer, menores llevados por sus
padres a la Pinacoteca de Nuevo León
y a la Casa de la Cultura de Nuevo
León, en el Centro de Monterrey, y al
Centro de las Artes, en el Parque
Fundidora, tomaron nota de lo que los

mediadores les compartieron sobre el
Día Mundial de la Educación
Ambiental.

A los niños se les pidió hacer con-
ciencia sobre el cuidado del planeta y
de procurar tener prácticas sostenibles
en su día a día, ello a través de la real-
ización de las actividades artísticas
que se le pidió realizar.

El origen de esta conmemoración
por el medio ambiente, se remonta a
1975, cuando se celebró el Seminario
Internacional de Educación Ambiental

en Belgrado, Serbia. Ahí se
establecieron los principios de la
Educación Ambiental y se publicó la
Carta de Belgrado.

Asimismo, el último viernes de
mes, con motivo de la suspensión de
clases en el nivel de educación básica,
debido a la realización del Consejo
Técnico Escolar en los planteles,
CONARTE invita a los “Viernes de
pinta”, en el que las niñas y los niños
se divierten, aprenden y desarrollan su
creatividad a través de talleres artísti-
cos.

Niñas y niños de edades entre los 6
y los 12 años, asistieron a los tres
espacios de CONARTE y entre juegos,
obras de arte y mucha imaginación
fluyendo de sus cabezas, dieron rienda
suelta a la creatividad durante más de
dos horas.

Cada mes ocurrirá un “Viernes de
Pinta”, por lo que la invitación sigue
abierta para los padres de familia para
que anoten a sus hijos e hijas en la lista
de asistentes de los espacios a los que
se convoque, porque CONARTE los
llevará a cabo durante el resto del ciclo
escolar.Niñas y niños asistieron a los tres espacios de CONARTE.

Invita LABNL a visitar sus instalaciones 

La danza folclórica no solo es arte, es memoria y pasión, un latido que une al pasado con el presente.

Abrirán temporada lírica con el estreno de "Lady Macbeth del Distrito de Mtsensk".

Estrenos y recuperación de clásicos
en la Ópera de Bellas Artes

El Universal.-                                    

La Compañía Nacional de Ópera, a
través del Coro y la Orquesta del Teatro
de Bellas Artes, abrirá su temporada líri-
ca con el estreno de "Lady Macbeth del
Distrito de Mtsensk", de Dmitri
Shostakóvich. Producción que, no sólo
conmemora el 50 aniversario luctuoso
del compositor; sino que quedó varada
por la pandemia de Covid-19.

"Es una obra que estábamos ensayan-
do el día 13 de marzo de 2020 y pasaron
algunas cosas que impidieron que la obra
se llevara delante", dijo Marcelo
Lombardero, director artístico de la com-
pañía, durante la presentación del progra-
ma general de este 2025.

"Coincidiendo con el importante
aniversario de Shostakóvich, vamos a
lograr este importante estreno en México.
Yo creo que esta obra es una de las más
impresionantes de la literatura, del teatro
musical de toda la historia", agregó.

Eventos como el estreno del "Romeo
y Julieta" de Héctor Berlioz, bajo la
dirección de Stefan Lano; la gala Tosti
con Javier Camarena;el "Rigoletto" de
Giuseppe Verdi, con la dirección de
Benjamin Pioneer, y la dirección escéni-
ca de Enrique Singer; la gala con Arturo
Chacón-Cruz; la "Elektra", de Richard
Stauss, también bajo la dirección de Lano
y con dirección escénica de Mauricio
García Lozano, podrán verse a lo largo de
este año.

Además, de "Lady Macbeth..." desta-

can dos obras mexicanas que se presen-
tarán en diciembre: "La leyenda de
Rudel", de Ricardo Castro, y la "Misa
solemne dedicada a la Virgen de
Guadalupe", de Melesio Morales:

"Para nosotros es una enorme alegría
anunciar una colaboración que se va a
extender con el Centro Nacional de
Investigación, Documentación e
Información Musical Carlos Chávez
(CENIDIM). La idea es exhumar o estre-
nar obras de nuestro acervo que estaban
perdidas. En ese sentido, vamos a comen-
zar con 'La leyenda de Rudel'". Un obje-
tivo que también se muestra en el estreno
mundial de la misa escrita por Morales, el
cual se llevará a cabo en el Zócalo capi-
talino el 12 de diciembre.

Otro estreno (escenificado por primera
vez en el continente) es "Un re in
ascolto"(Un rey escucha), de Luciano
Berio, en el marco del centenario de su
natalicio. Lombardero subrayó que la
importancia de esta obra se da, más allá
de la efeméride, en que "Un re in ascolto"
puede interesar también a los devotos de
la literatura, puesto que se basa en una
idea de Italo Calvino. Otro de los platos
fuertes será la gala por el aniversario 70
de la Orquesta del Teatro de Bellas Artes
con obras de Richard Wagner y Strauss.

"De alguna manera, la apuesta de esta
temporada, además de la idea primigenia,
el repertorio" tiene como motor la inter-
pretación de obras del siglo XX, dijo: de
Ricardo Castro a Shostakóvich y Berio.El LABNL está ubicado detrás del

Palacio de Gobierno.


